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Материалы агентства

В России идёт холодная гражданская война: Сергей Кара-Мурза
Учёный, социолог, политолог и публицист Сергей Кара-Мурза считает, что Россия принадлежит к особой цивилизации, 
в которой человек мыслит себя лишь частью общего космоса, тогда как в западном обществе каждый человек — 
независимый индивид. Откуда в России с её общинными ценностями появился бытовой атомизм, как травмирован народ 
и зачем уступать место в транспорте эксперт рассказал журналу «ВКурсе». ИА     REX   публикует статью.

Бытовой атомизм — явление не идеологическое, оно не связано с политической системой: это продукт урбанизации, 
который невозможно было предотвратить. При быстрой смене образа жизни большинства населения в послевоенное 
время, когда люди из деревни переезжали в город, некая инерция старых навыков общения сохранялось примерно одно 
поколение.

Градостроительство на эту потребность отвечало — строились дома с дворами. Рождённые в 1969-72-м годах, например 
мои дети, ещё были частью дворового коллектива. Дети могли гулять во дворе сами, даже самые маленькие, без 
родителей, потому что родители работали. В то время было не принято закрывать дверь. Дети могли в любое время прийти 
домой. Такая была обстановка.

Это отблеск тех отношений между локальными группами людей, которые сложились в деревне, в деревенской общине. 
Тогда и в какой-нибудь подмосковной деревне запросто оставляли без присмотра детей четырёх-шести лет. Родители 
знали, что ребята друг о друге позаботятся. Никто не опасался, что ребёнок где-то упадёт или застрянет, потому что 
он не был один.

Недалеко от дома, во дворе под деревом стоял какой-то столик, там постоянно собирались люди, играли в домино, 
беседовали. На скамейках сидели старушки и разговаривали со всеми прохожими — они были важными агентами 
коммуникации. Но это всё было по инерции. Уже в 1980 годы такое общение иссякало. Не то чтобы его кто-то подавлял: 
этому способствовал образ жизни. Однако при этом возникали другие виды коммуникации в рамках той же общинной 
цивилизационной матрицы. Они поддерживались всеми институтами, которые собирали детей и взрослых в разные 
коллективы. Это, например, пионерлагеря, совместные осенние выезды студентов за грибами или в колхозы, общие 
походы в кино, обсуждения книг, которые читали все.

Перестройка нанесла удар по этим коммуникациям. Общие потрясения того периода, как говорят психологи и социологи, 
нанесли всему населению страны тяжёлую культурную травму. Причём не только бедным — они, конечно, сильнее 
пострадали, потому что у них была ещё и социальная катастрофа, — но и богатые не остались в стороне. Резкое 
изменение всей системы связей между людьми проходило при жестком давлении СМИ, политиков и всяких духовных 
авторитетов, которые своими страстными и в то же время страшными речами людей действительно травмировали.

И на какое-то время в стране воцарился бытовой атомизм. Уровень отчуждения людей, который наблюдается сейчас, 
измерить трудно, но в сравнении 1970 годами, и даже началом 1980, разница большая. Кажется, произошёл глубинный 
разрыв связей, но если трактовать его в теории культурной травмы, это временная наша болезнь. Так бывает, когда 
человека контузило, но если структуры нервной системы не разрушены, то они восстанавливаются. Ощущение, что каждый 
является частью народа, каждый болеет за общее, стало на какое-то время абстрактным. Меньше связей прямых 
и личных, теплых, но тревога и забота обо всех сохранилась. И наше отчуждение в бытовых проявлениях, которое, надо 
сказать, сейчас сильнее чем на Западе, еще пройдёт, потому что главные духовные структуры, на мой взгляд, всё-таки 
не повреждены.

Глубинной тревоги и заботы обо всех на Западе нет. Корректные и предупредительные отношения с незнакомыми, 
с согражданами есть — это такая культура. А серьёзной заботы обо всех там меньше. Но, конечно, это свойство наших 
людей надо поддерживать, учить ему. В советской школе учили, что нужно уступать место в транспорте старикам 
и инвалидам. Учитель объяснял, я помню, с первого класса, на доступном детям языке, что это хорошо. Ты будешь сам рад 
и все вокруг будут смотреть на тебя с любовью. Это небольшой ритуал, который связывает людей добром. Такая подача 
очень легко воспринималась детьми, и, как правило, все дети в автобусе сразу вскакивали, если было надо уступить место.

Сейчас в школе почему-то эту мелочь исключили из программы обучения в младших классах. Я по своим внукам сужу: 
им этого не говорили. И в метро подростки место не уступают. Они не знают, что это надо делать, а старики на них смотрят 
волком, да ещё и скажут чего-нибудь: что ж ты, свинья такая, не уступишь! Ему же надо просто объяснить, и причём 
по хорошему, а так только неприятности случаются... Я сказал, что это мелочь, но таких мелочей много, из них эти связи 
и составляются. Это должна быть часть госстандарта.

Само не появится. Помните, когда метро открыли, Маяковский писал:
Товарищи — люди, будьте культурны —
Не плюйте на пол, а плюйте в урны!

В стихах приходилось такие вещи объяснять. Ведь любое изменение жизни требуется освоить, а если хочешь, чтобы оно 
быстро освоилось, надо использовать средства обучения. А иначе люди друг к другу становятся озлобленными, они 
не могут договориться. У нас всё время стоит эта проблема, надо выбираться из этой ямы.
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Мы не можем сразу изменить социальную обстановку, но можно её смягчать путём давления на государство, на сильных 
мира сего. Для этого люди должны иметь друг к другу доверие, чтобы можно было договориться. Потому что когда эти 
ниточки рвут, оказывается, что люди не могут собраться ни в политическую, ни в патриотическую, ни в какую-то даже 
общественную силу. Ведь общественные процессы определяются действием общности, а не отдельных рассыпанных 
людей. Такое общество разорвано, разрыхлено, оно бессильно. Противодействовать этому можно. Нужно, чтобы основная 
масса народа всё больше и больше осознавала значение этих связей: не фундаментальных, не социальных, 
не политических, а вот таких тоненьких ниточек, просто бытовых. Нужна бытовая солидарность.

У нас идёт холодная гражданская война между силами, которые стараются разделить людей — так, чтобы они уже вообще 
перестали быть обществом — и теми силами, которые стараются это общество удержать. Можно так разделить две 
воюющие стороны. Какие мотивы у тех и других — это другое дело. Холодная гражданская война, конечно, не такая 
кровавая, но скажем смертность у нас повышенная, есть и самоубийства, и массовая преступность: ведь не за копейку 
людей режут, это признак озлобленности. Нам нужно сохранить связи, которые остались и восстанавливать связи, которые 
разорваны. Я бы сказал, что острая фаза болезни прошла и внешне больной — если рассматривать страну, как больного — 
кажется, стабилизировался, но перелома ещё не произошло.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31146.html

ТОП-5 проблем киевских новостроек
Строительный бум, который Украина переживала в последние докризисные годы остался в прошлом. Покупателей жилья 
в городских новостройках стало значительно меньше, а значит снизились темпы строительства и прибыли компаний-
застройщиков, которым волей — неволей приходится идти на улучшение условий продажи жилья.

Отметим, что и покупатель стал осторожнее и внимательнее, а поскольку прибыль компаниям финансовым 
распорядителям и застройщикам терять совсем не хочется, соблазнительные преимущества, часто оказываются мнимыми. 
Подводные камни в строительстве жилья искал ИА     REX  .

Прибегают строительные компании, собственники объектов, как к старым, так и к новым уловкам для снижения затрат 
и повышения прибыли. Собственно весь комплекс проблем, зачастую возникает из-за сплава коррумпированности 
и халатности многочисленных контролирующих, правоохранительных органов и судебной системы. Лишь в редких случаях 
причиной глобальных проблем становятся несовершенство законодательства и собственная невнимательность инвестора.

1. Юридические проблемы

Целый комплекс проблем связанных с оформлением договоров, права собственности и т.д. Большинство застройщиков 
оформляют документацию таким образом, что квартира остаётся в залоге у банка до момента полного погашения кредита, 
что часто сопряжено с кабальной зависимостью от финансового учреждения, невозможностью продать или разменять 
квартиру и в иных случаях ограничивает право распоряжения собственностью инвестора (перезаключить договор с ЖЕКом, 
создать ОССБ, прописать детей, сдать жильё в наём и т.п.).

Также в договорах, часто просто не указываются размеры, границы и условия использования придомовой территории; 
точная планировка, размеры и оборудование квартиры и всего дома, порядок изменения планировки и оборудования, вид 
жилья на момент передачи покупателю. В ряде случаев, согласно договору, застройщик имеет право самостоятельно 
изменить местонахождение выбранной квартиры включая этаж и даже дом (если несколько домов находятся в едином 
комплексе по одному адресу). Часто каждый инвестор получает при заключении договора не документ о приобретении 
жилья в строящемся доме, а «залоговые векселя», «акции» и т.п.

Каждый из перечисленных недостатков способен вылиться владельцу в крупные расходы и создать массу проблем. 
От оплаты за «лишние» метры и изменения стоимости квартиры — до отказа в передаче права собственности.

При этом не всегда инвесторы подписывают подобные бумаги по невнимательности. Узнать какие главные подводные 
камни таит в себе договор может помочь квалифицированный юрист, специализирующийся именно на этой отрасли права. 
Но, скорее всего, компания-застройщик просто откажется подписывать Ваш вариант документа. Поэтому часто люди 
соглашаются на те условия, которые им предлагают. «Хорошие договора» предлагают и то, достаточно редко, только 
застройщики элитного жилья.

В тоже время, даже имея на руках все необходимые документы, добиться выполнения хотя бы основных пунктов договора 
бывает нереально из-за бездействия надзорных и правоохранительных органов, но шанс остаётся.

2. Недострой и долгострой

Недострой — пожалуй, самый кошмарный сон покупателя квартиры в строящемся доме.

Недострои бывают разные, как по типу полные, частичные, так и по происхождению — афёра, банкротство, и т.н. 
«экономическая нецелесообразность», которая правоохранительными органами почему-то мошенничеством не считается. 
Помимо преступлений по типу «Элита-центр», инвесторы которого остались и без денег, и без квартир, несмотря 
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на своевременное обращение суд и прокуратуру с просьбой об аресте счетов компании, множатся по Украине 
и стандартные долгострои. Зачастую причиной заморозки объектов стал кризис, перепродажа участков или полуготовых 
объектов, в некоторых случаях застройщики попросту решили не вкладывать средства в создание инфраструктуры.

Самый печальный случай, когда застройщик еще даже не приступил к строительству, а также когда часть дома уже 
возведена, но застройщик не собирается ни заканчивать строительство, ни возвращать покупателю требуемую сумму. 
Такие недострои могут стоять годами и десятилетиями, в некоторых случаях инвесторам предлагают вернуть средства 
(значительно меньшие, чем вложения и меньшие, чем реальная стоимость их доли в возводящемся объекте).

В других случаях, когда дом уже сдан в эксплуатацию, застройщики забывают о предписанном договором создании 
инфраструктуры, которая входят в стоимость объекта, как-то укладке асфальта, озеленении, установке детских площадок, 
освещения, уже оплаченных инвесторами парко-мест и паркингов.

3. Качество зданий и коммуникаций

Качество зданий и коммуникаций в современных новостройках, мягко говоря, не отвечает нормативам и требованиям для 
конкретных типов зданий и назначения. Контролирующие органы, задачей которых является надзор за соответствием всех 
технических стандартов на объекте, есть, но фактического контроля нет.

Одной из самых распространённых проблем являются трубы отопления — батареи в отопительный сезон лопаются 
в новостройках уже в первые годы эксплуатации. Замена некачественных труб отопления ложится на плечи владельцев 
квартир. А в том случае, если они вовремя не осуществили замену, то приходится также оплачивать ремонты, 
пострадавшие от горячей воды, как в своей квартире так и у соседей.

Перечисляя недостатки, проще перечислить выдержанные стандартф, чем те которые были нарушены недобросовестными 
строителями. Жильцы новостроек, помимо отопления, часто жалуются на низкокачественные окна с однокамерными 
стеклопакетами, некачественную разводку отопления и щели в стенах, из-за которых в домах царит холод; плохую и очень 
плохую звукоизоляцию стен и межэтажных перекрытий, ломающиеся лифты и т.д. Не являются материалы и технологии, 
использующиеся при строительстве также экологически чистыми и безопасными для здоровья.

Памятен случай, когда из-за неосторожно брошенного окурка в Киеве в считанные минуты выгорел фасад многоэтажного 
дома сделанный по документам из огнеупорных материалов.

4. Незаселённость дома

Даже если инвестора счастливо миновали ловушки и плачевное финансовое положение строительных компаний, не факт, 
что он сможет спокойно жить в своей квартире. Дело в том, что дом к коммуникациям (полноценному отоплению, горячей 
воде) подключается только, в том случае, если заселилось (заключили договора с ЖЕКом) не менее определённого 
процента жильцов. Людям в некоторых случаях приходится продолжать жить на съёмных квартирах, хотя уже имеется своя 
жилплощадь. Те, кто приобретал квартиры, не с целью проживания, а с целью вложения средств, не спешат оплачивать 
коммунальные услуги, которыми не пользуются. Иногда ЖЕКи предлагают «разбросать» оплату коммунальных услуг на тех, 
кто фактически проживает в доме — в ряде случаев выясняется, что снимать квартиру было дешевле.

5. ЖЕКи

Неожиданностью для многих владельцев нового жилья оказываются расценки и общая стоимость коммунальных услуг.

Дело в том, что ЖЕКи, как правило, создаются компнией-застройщиком и передаче своих полномочий ОСМД 
(Объединению собственников многоквартирных домов) активно и даже агрессивно сопротивляются. Застройщики 
рассматривают «свои» ЖЕКи, как способ получения постоянной дополнительной прибыли. Такие ЖЕКи зачастую незаконно 
сдают в аренду помещения общего пользования в домах, предназначенные для использования жильцами дома, 
коммунальными службами или даже для аренды, но с оплатой в фонд ЖКХ дома.

Также ЖЕКи занимаются стандартной деятельностью для коммунальных управлений — уборкой территории, заменой 
лампочек, котролем и ремонтом коммуникаций, вывозом мусора и т.п. Услуги таких ЖЕКов по неизвестной плательщикам 
причине стоят на несколько порядков выше, чем в городских ЖЭУ. Навязывают жильцам и дополнительные платные 
услуги — «охрану территории», «озеленение», «мойку окон в помещениях общего пользования» и т.п. по совершенно диким 
ценам. Отказаться от таких услуг очень и очень непросто. Коммунальная плата в общей сложности в некоторых домах 
может доходить до 2,5 — 3 тыс гривен (312,5 — 375 долларов) с квартиры.

Чаще всего у приобретателя возникает не какая-то одна проблема, а целый комплекс. Застройщики при этом не перестают 
удивляться росту спроса на вторичном рынке жилья.

Ирина Мороз

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31147.html
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В Москве используют рабский труд: прокуратура не нашла состава 
преступления (видео)
Прокуратура Преображенского района Москвы закрыла дело о незаконном лишении свободы сотрудниц продуктового 
магазина Лейлы Ашировой и Бакии Касимовой, сообщила 14 ноября  Лента.Ру. Эти две гражданки Узбекистана, а также 
ещё 10 уроженцев Казахстана и Таджикистана 30 октября были освобождены из рабства московскими гражданскими 
активистами и журналистами телеканалов Рен-ТВ и НТВ.

Рабы содержались в подвале магазина «Продукты» в московском районе Гольяново, принадлежащего гражданам 
Казахстана Жансулу Истанбековой и её мужу Сакену Муздыбаеву. Людей заставляли работать бесплатно, содержали 
в плохих условиях, регулярно избивали. Рабыни утверждают, что за всё время пребывания в Москве ни разу не выходили 
на улицу, пишет агентство «Фергана».

Поначалу правоохранительные органы отказывались принимать заявления пострадавших, а их самих намеревались 
депортировать за нарушение миграционного законодательства. В начале ноября Следственный комитет РФ всё же 
возбудил уголовное дело по статьям «незаконное лишение свободы» и «использование рабского труда». 14 ноября 
решением Преображенской районной прокуратуры г. Москвы дело было закрыто за отсутствием состава преступления.

«Преображенский межрайонный прокурор посчитал, что для возбуждения уголовного дела по данному эпизоду нет 
законных оснований, и вынес постановление по его отмене», — заявила журналистам официальный представитель 
прокуратуры Елена Россохина. Она также подтвердила, что Следственный комитет не согласился с данным решением 
и обжаловал его в вышестоящей прокуратуре. «Ничего сверхъестественного в этой ситуации нет, это нормальный рабочий 
процесс», — подчеркнула Россохина.

Потерпевшие и волонтёры уверены, что хозяев магазина «крышевали» сотрудники ОВД. «Случаи связи сотрудников 
правоохранительных органов и подобных преступников были известны и раньше», — сказал в интервью «Эху Москвы» 
бывший глава МВД Анатолий Куликов. По его словам, сейчас крышевания приобрели чудовищный характер.

По данным СМИ, владельцы магазина и их родственники уже были замечены в использовании рабского труда. Так, издание 
«Грани.Ру» сообщает, что «хозяйка магазина „Продукты“ Жансулу Истанбекова — из семьи, члены которой уже много лет 
держат рабов в Москве. Первой перебралась в Москву из южного Казахстана её старшая сестра — Шолпан Истанбекова 
с мужем, открыла продуктовые магазины, куда привезла работать несовершеннолетних молодых людей из Узбекистана 
и Казахстана. В 1998 году против неё было возбуждено первое уголовное дело за истязание работников, которых она 
не выпускала их на улицу и избивала. Уголовное дело ничем не закончилось: пострадавшие семьи забрали освобождённых 
детей домой и отказались от претензий. В ноябре 2002 года Бутырский суд Москвы — уже по новым фактам истязаний — 
приговорил Шолпан Истанбекову к пяти годам лишения свободы (за истязание), но в 2003 году она была помилована 
президентом России Владимиром Путиным».

Младшая сестра Жансулу Истанбекова, отмечает «Фергана», продолжила семейный бизнес. В 2005 году она и её муж 
Сакен Муздыбаев были задержаны за использование рабского труда. Одна из сотрудниц магазина рассказала, что «вместе 
с другими работницами живёт в складском помещении магазина, паспорта у них отобрали, заработной платы они 
не получают, из магазина выходить строго запрещено и, самое главное, за малейшую провинность хозяева жестоко 
избивают — сами, а иногда заставляют принимать участие в избиении товарищей по несчастью». Однако Истанбекову 
и Муздыбаева отпустили, а освобождённых рабынь депортировали из России. Известно, что средняя из сестёр 
Истанбековых, Жанар, и сегодня владеет несколькими магазинами в Москве.

Сейчас все бывшие узники «Продуктов» живут в квартире, снятой гражданскими активистами. По словам Сажинар 
Ашировой, дочь которой шесть лет провела в рабстве, «пока они только в себя приходят и отсыпаются, нервные, больные». 
Тем не менее, освобождённые девушки намерены добиться наказания хозяйки магазина: «Или мы с вами добьемся 
её осуждения и заключения, или она убьет нас, как и обещала», заявили волонтёрам бывшие рабыни.

Подробности в видео.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31149.html

Очередной министерский скандал: Генпрокуратура критикует работу 
министра культуры Мединского
Генеральная прокуратура России проанализировала состояние законности в сфере обеспечения сохранности объектов 
музейного фонда и охраны объектов культурного наследия.

Как говорится в сообщении ведомства, проведённый Генеральной прокуратурой Российской Федерации анализ состояния 
законности и практики прокурорского надзора за исполнением законодательства в сфере обеспечения сохранности 
объектов музейного фонда и охраны объектов культурного наследия свидетельствует о распространенности нарушений 
закона в деятельности Министерства культуры РФ, органов государственной власти, местного самоуправления 
и учреждений культуры.
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Важнейшей остается проблема сохранности музейных экспонатов. По состоянию на июль без какой-либо охраны 
находилось более 10 тыс. объектов, в которых хранятся музейные предметы. Нередко охрана осуществляется работниками 
учреждений культуры, не имеющими соответствующих лицензий (республики Калмыкия, Северная Осетия — Алания, 
Астраханская, Владимирская, Вологодская, Калужская, Свердловская и Челябинская области).

Ненадлежащие условия хранения культурных ценностей являются одной из главных причин, способствующих 
их хищениям, в том числе из музеев. Нередко хищениям музейных экспонатов способствует отсутствие их должного учёта 
и инвентаризации, отмечается в сообщении.

Всего в 2011 г. — первом полугодии 2012 г. прокурорами выявлено более 350 нарушений закона в сфере обеспечения 
сохранности объектов музейного фонда, внесено более 100 представлений, в суды направлено 20 исковых заявлений, 
возбуждено 24 дела об административном правонарушении, объявлено 3 предостережения, в следственные органы 
направлено 3 материала для решения вопроса об уголовном преследовании виновных лиц, по результатам рассмотрения 
которых возбуждено 2 уголовных дела.

По результатам проверки Генпрокуратура внесла министру культуры Владимиру Мединскому представление 
об устранении нарушений федерального законодательства и направила в его адрес информацию о состоянии законности 
при обеспечении сохранности объектов музейного фонда.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31150.html

«Опасность подкралась к самой Америке»: эксперты о перспективе 
развала США
10 ноября 2012 года, сразу после выборов, 15 штатов США, — сперва Луизиана, а затем, по очереди, Техас, Монтана, 
Северная Дакота, Индиана, Миссисипи, Кентукки, Северная Каролина, Алабама, Флорида, Джорджия, Нью-Джерси, 
Колорадо, Орегон и Нью-Йорк, — направили на имя президента Барака Обамы требование «We     petition the obama   
administration     to: Peacefully grant the State of     Texas to     withdraw from the United States of     America and create its own NEW   
government» предоставить им право мирного выхода из состава Соединенных Штатов.

Эксперты ИА     REX   обсудили возможную реакцию властей США и перспективы движения.

Андрей Давыдов, журналист:

Думаю, что пока это далеко не зайдёт. Но это очень тревожный звоночек для будущего США. Пока они там 
рассуждали (и не только) о дезинтеграции России, ничуть не меньшая опасность подкралась к самой Америке 
(вот уж воистину — не рой другому яму!). Однако, боюсь, что это подстегнёт Вашингтон к более серьёзным 
авантюрам в геополитике — вплоть до раздувания мирового пожара, чтобы как минимум отвлечь внимание 
американцев от внутренних проблем, а по максимуму — решить их за счёт всего остального мира. И в первую 
очередь угроза коснётся России, которая кажется многим достаточно уязвимой, чтобы удесятерить усилия 
по её утилизации с последующим разделом наследства.

Другое дело, что — чисто гипотетически — успех на этом пути, скорее, погубит Америку, потому что, как показывает 
практика, жадность её правящего класса уже заметно превалирует над чувством самосохранения. К тому же и многие 
американцы, как это ни странно, развращены и приучены к халяве. А потому никакие вливания, поддерживающие 
потребление, уже не помогут. Они только немного отсрочат фиаско. Но нам от этого легче уже не будет. А потому — ввиду 
угрозы распада США — нам самим нужно укрепляться.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Это не совсем «15 штатов США», это сбор петиций на сайте белого дома, где они будут рассмотрены по достижении 25000 
подписей для каждой. Рассматривать их могут хоть 200 лет, применяя классические методы волокиты по Паркинсону. 
Но нарушения процедуры рассмотрения могут быть предъявлены Обаме ещё до 24 числа, то есть срока окончательного 
подсчёта и признания голосов и использованы для конфронтации. Не удивлюсь, если накопление подписей мониторится 
в реальном времени и пропавшие подписи будут предъявлены Обаме как кража и подлог.

Сразу же стоит поговорить о мобресурсах конфликтности в США со стороны властей. Номинально силовики 
США могут локализовать по миллиону человек в час и утилизовать — тоже. Локализация это арест, 
утилизация это заключение. Но при ликвидации последствий урагана — силовики неоднократно 
обстреливались, поскольку граждане США принимали их за мародёров и не пускали в жилища. Силовикам 
приходилось использовать женщин, чтобы просто разговаривать с жильцами, которых предполагалось 
отселять. Естественно, что ни о какой локализации и утилизации стрелявших речи не было, поскольку 
их было слишком много, тысячи, да и сами силовики не горели желанием штурмовать сограждан. Таким 
образом — под вопросом сдерживание даже 25000 подписантов в штате, а тем более — в десяти-пятнадцати 
штатах одновременно. Фактически силовики США, как при Буше — опасались войти в Новый Орлеан больше 
месяца, так и при Обаме — не рискнут давить массовые явления. Фактически-силовики США не готовы даже 
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на тысячные жертвы.

Поэтому Обаме не удастся задавить мнения силой, а придётся давить хитростью. Например, объявив подписи похищением 
личных данных хакерами, или придавив подписантов через банки и кредитные истории, или зажав государственную 
помощь, или ещё как-то. Или же — выдать эти протесты за доверие ему лично, дескать демократия в США благодаря ему 
ныне настолько развита, что можно говорить о сепаратизме, не опасаясь «Патриотического Акта».
Но это будет тотчас выдано милитаристами-консерваторами от Ромни, как предательство федерации и будет поводом 
к замыслам о свержении Обамы.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Никаких перспектив у этого движения нет: пишут, что прецеденты уже бывали, что индейцы в ХХ веке уже пытались 
подавать подобные петиции — и безрезультатно. Так что этот прекрасный порыв закончится ничем. Если движение 
организовано обыкновенными фриками и городскими сумасшедшими, то его организаторов очень скоро выявят и привлекут 
к ответственности, а движение задавят на корню. А вот если за городскими сумасшедшими стоят более влиятельные 
товарищи, то есть одна из групп (кланов) мировой элиты, то положение становится более интересным: тогда получается, 
что одна группа мировой элиты выдвигает какие-то претензии другой группе, и при этом намекает: «Если вы не пойдёте 
на компромисс, то мы потребуем права выйти из состава США!» Но и в таком случае ничего сверхъестественного 
не произойдёт: два клана мировой элиты могут соперничать и конкурировать, но в главном, тем не менее, едины. Поэтому 
в этом случае начнётся тайная, подковёрная, незаметная для широкой публики борьба и тайные переговоры. В итоге кланы 
всё-таки придут к какому-то общему знаменателю, и одинокой техасской звезды, свободной от Обамы и прочих 
мы не увидим. Но и то, что такие требования на имя президента США поступают, уже хорошо.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Активисты ссылаются на Декларацию независимости 1776 года, и действуют в точности, следуя заветам 
отцов-основателей США. В Декларации о независимости сказано, что «правительство учреждают граждане, 
они делегируют ему полномочия, соглашаясь, чтобы ими управляли. Но если какая-либо форма управления 
в итоге становится губительной, у народа есть право изменить или упразднить её и учредить новое 
правительство...». Для меня пока не ясно, как на это реагировать. С одной стороны злорадно, мол, так 
им и надо, но с другой, интуиция подсказывает, что если там начнется бардак, эта компания может всех 
за собой на тот свет утащить. Тревожно.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/31151.html

Демарш и отвлекающий манёвр: Лев Вершинин о развале США
Политолог, эксперт ИА     REX   Лев Вершинин прокомментировал сбор подписей о выходе штатов из США.

Насчёт этого уже много дискуссий в Сети. Некоторые романтики даже потирают руки. Хотя, на самом деле, шкуру скунса 
делить пока что рано. Действительно, в субботу 10 ноября 2012 года, сразу после выборов, 15 штатов США, — сперва 
Луизиана, а затем, по очереди, Техас, Монтана, Северная Дакота, Индиана, Миссисипи, Кентукки, Северная Каролина, 
Алабама, Флорида, Джорджия, Нью-Джерси, Колорадо, Орегон и Нью-Йорк, — направили на имя президента Обамы 
требование предоставить им право мирного выхода из состава Соединенных Штатов. И действительно, недовольство 
штатов политикой федерального центра высказано в очень жёстких выражениях.

Скажем, в петиции Техаса прямо сказано: «США по-прежнему страдают от экономических трудностей, вытекающих 
из пренебрежения федерального правительства к реформированию отечественных и зарубежных расходов. Граждане США 
страдают от вопиющего нарушения их прав, проистекающего из National Defense Authorization Act, Тransportation Security 
Administration и прочих новелл. Учитывая, что Техас имеет сбалансированный бюджет и является 15-й экономикой в мире, 
он вполне способен, выйдя из союза штатов, обеспечить базовые права граждан, восстановив свои права и свободы 
в соответствии с изначальными идеями и убеждениями верованиями Отцов-Основателей, заветы которых больше 
не отражает деятельность федерального правительства».

Но, и в этом ключевая фишка, петиции поданы не штатами, а группами энтузиастов, а значит, в юридическом смысле мало 
что значат. Как бы демарш. Жест недовольства. К тому же, и поддержало обращение не так уж много народу: за первые 
сутки, к полудню воскресенья, Луизиана дала 7358 подписи, Техас 3771, а дальше и вовсе по мелочи: Флорида — 636, 
Джорджия — 475, Алабама — 834, Северная Каролина — 792, Кентукки — 467, Миссисипи — 475; Индиана — 449; 
Северная Дакота — 162, Монтана — 440, Колорадо — 324, Орегоне — 328, Нью-Джерси — 301, Нью-Йорке — 169.

Негусто и неубедительно, да. Но. Как отмечает уважаемый блогер silverlisard168, отслеживающий ситуацию 
прямо там, в онлайн-режиме, «мелкие брызги уже оседают и становится видны контуры второго акта». Если 
поток подписей в подавляющем большинстве «мятежных штатов» на данный момент практически иссяк, 
достигнув порога в 3-4 тысячи голосов, то в Техасе списки растут не по дням, а буквально по часам: за первые 
сутки, как мы уже знаем, 3771 голос, а сейчас, на исходе третьего дня, — уже много более 19 тысяч, и никаких 
признаков обмеления.
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То есть, можно с высокой степенью вероятности предполагать, что сюжет был продуман заранее и продуман хорошо: 
написанные под копирку петиции 14 штатов были только отвлекающим манёвром, а вся операция задумывалась именно 
ради Техаса,- единственного, к слову, штата, имеющего, — как свободно присоединившееся к союзу государство, — право 
ставить вопрос о сецессии.

И опять-таки, не стоит закатывать глаза. Имеет Техас право или нет, после известных событий весны 1865 года 
в Аппоматоксе, когда United States of America превратились в The United States of America, права штатов, разумеется, 
ограничены желаниями центра. Но, тем не менее, если в течение месяца список поддержавших техасскую петицию 
перевалит планку в 25 тысяч голосов, — а что перевалит, уже понятно, Обама, согласно закону, будет обязан официально 
принять документ на открытое рассмотрение. А если техасцы к тому же ещё и сохранят темп, собрав к исходу месячного 
срока тысяч сто ли больше голосов граждан, желающих мирного развода, тогда, по мнению экспертов, «включатся 
механизмы гражданского общества, к чему федеральное правительство, не имеющее соответствующего опыта, не готово» 
(Барнет Ли). И более того: вслед за тем, — это уже Харрис Джей, — «делом неизбежно заинтересуются крупные 
юридические фирмы, способные перевести вопрос о сецессии в зону определения прав штатов, чего Вашингтон избегает 
уже полтора столетия».

Иными словами, в судах начнутся слушания на тему, а на что, собственно, не противореча закону, имеет право глава 
государства и где границы этих прав. Слушания открытые и публичные, с необходимостью отвечать на вопросы. И вот если 
так оно и случится, — не раньше того, но если случится, тогда почти наверняка, — перефразируя уважаемого блогера 
silverlisard168, — трудно представить себе, как взлетят акции компаний, производящих попкорн...

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31152.html

За год при исполнении служебных обязанностей были убиты 29 
сотрудников ООН
За прошедший год при исполнении служебных обязанностей в разных частях мира были убиты 29 сотрудников ООН - лиц 
гражданского персонала, военных и полицейских. В штаб-квартире ООН в Нью-Йорке 14 ноября 2012 года почтили минутой 
молчания память погибших в этом году коллег. Генеральный секретарь ООН Пан Ги Мун заверил, что ООН продолжит 
сосредоточивать внимание на укреплении безопасности персонала.

Трагические инциденты произошли в 11 операциях ООН. Погибшие ооновцы были гражданами 16 стран мира.

 «Моё горячее желание заключается в том, чтобы в событиях, подобных сегодняшнему, никогда не было надобности – 
чтобы все наши сотрудники могли осуществлять свою деятельность, не сталкиваясь с каким-либо риском для жизни», - 
заявил Пан Ги Мун.

Он отметил, что миротворцам и всему персоналу ООН всё чаще приходится действовать в опасных условиях.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31148.html

Шойгу рассматривают как сменщика Путина: эксперты о перестановках и 
перевороте в России
В России начинают складываться предпосылки для военного переворота. Учитывая правый характер режима и социальное 
положение военнослужащих, он может носить только демократический характер. К такому выводу пришли в Институте 
глобализации и социальных движений (ИГСО), оценив влияние социально-политического кризиса в стране на армию.

Эксперты ИА     REX   прокомментировали предположение о военном перевороте в России.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Сокращения в армии вовсе не обязательно могут привести к перевороту. В 1964-65 сокращения в армии как раз помогли 
брежневской группе свергнуть Хрущева. Об этом я     недавно писал  . По сути вопроса, то давно рассуждают, что если рухнет 
нынешняя власть, президента Путина, опирающаяся на кадры, пришедшие из госбезопасности, то вакуум силы может 
занять только армия. Существует множество других возможностей. Как говорит русский народ, свято место пусто 
не бывает. Трудно рассчитывать на демократический характер переворота от столь недемократического учреждения, как 
армия. Не похоже, что народ хочет переворота. Люди за последние 100 лет битые и пуганые, хотят стабильности 
и пугаются резких перемен. Демократия зависит не от намерений тех, кто берёт власть (её ещё удержать и исправлять 
надо), а от желания народа и его элиты жить демократически. Да и демократическое общество строится постепенно, 
а не вводится декретами. Если нынешний порядок (не обязательно лично Путин) продержится ещё лет 20, то шатко-валко, 
но в России идёт создание среднего класса, который является основой и гарантом стабильности, законности, гражданского 
общества и демократии в любом обществе.
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Юрий Юрьев, политконструктор:

Читаю этот прогноз и вижу... Израиль. Тотально милитаризованная страна, окружённая со всех сторон многократно 
превосходящими силами, с собственными превосходными танками и неплохими самолётами, в которой служат даже 
женщины и роль каждого гражданина расписана для войны в мелочах и деталях, чему весьма способствуют частые 
теракты даже с применением ракетного оружия — это «военная диктатура»? Нет, это такая вот демократия, самая 
милитаризованная в мире, причём военного переворота там не было. А начиналась страна с террористов 
и революционеров, там была наивысшая их концентрация всего полвека назад.

Читаю прогноз дальше и вижу... Швейцарию. Самые высокие военные расходы на душу населения. Тотальное участие 
резервистов в военной подготовке чуть ли не до пенсии. Принципиально иное вооружение, чем у соседей. В сумме — 
абсолютное недоверие соседям, отсутствие любых военных союзов и политический нейтралитет, основанный на... военных 
аргументах, способных снести любую из соседних стран, а то и несколько. Есть ли там «военная диктатура»? Был ли там 
«военный переворот»? А что там с революционерами? Да они там просто жили, как Ленин.

Внимательно изучив стимулы для военного переворота и даже военного господства — пришёл к нескольким выводам:

— в СССР был военный переворот большевиков, в итоге СССР вместо еды и жилищ создал избыток танков;

— армия предпочитает сытость и обученность постоянной «битве за урожай», к которой приводил социализм;

— армии не нужно поглощать службой всех членов общества, порой выгодно не отвлекать изобретательных;

— граждане нужны армии в качестве добровольцев, а народовластие нужно для наиболее массовых армий;

— ныне 10-летний ребёнок может управлять БПЛА не хуже взрослых, и этот мобрезерв армии нужно ценить;

— власть военных хороша, когда растёт рождаемость, в ином случае военные могут быть обузой при мире;

— если растут потери или падает рождаемость — военных некому кормить в старости и войны были ошибкой.

В общем, по совокупности этих и многих иных факторов, армии невыгодно захватывать государство, вести гражданские 
войны, умирать от боёв и эпидемий и вообще ограничивать гражданских в инициативах. Армии выгодно быть мечом 
в ножнах, не отвлекающим от плуга, армии невыгодно пахать вместо плуга, от этого меч тупится. А значит — нет смысла 
брать власть силой, разве что помочь уважаемым народом политикам вместо клептократов. Но пока можно помочь 
на выборах — нет резона помогать оружием.

Кирилл Мямлин, публицист:

Во многом согласен, но всё же смена Сердюкова на Шойгу произошла слишком поздно. Хотя последний и более 
действенный, но с 90-х годов являлся оплотом пролиберального режима. При этом общее понимание того, что 
национальные богатства России попали и закрепились в руках кучки «избранных», а всё население страны осталось 
ни с чем, уже не исправить пиар-ходами, которые проходили в начале 2000-х. И как раз вот это, плюс нюансы последнего 
коррупционного скандала в Минобороне, привело к росту раздражения в офицерском корпусе, потерявшем надежду 
на улучшения в ВС и обществе. При этом Институт Высокого Коммунитаризма (ИВК), предполагает, что при дальнейшем 
обострении ситуации существующая правящая компардорская олигархическо-чиновничья верхушка России симбиоза 
либералов и силовиков рассматривает Шойгу как сменщика Путина, готового к установлению диктатуры «пиночетовского 
образца» — в евразийском варианте «срединного государства барона Унгерна».

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Маловероятно. Сердюков существенно улучшил материальное обеспечение кадровых военнослужащих, и едва ли Шойгу 
станет его ухудшать. Если военные не взбунтовались при Ельцине, когда перебивались с хлеба на квас, то сейчас — тем 
более.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31153.html

В Европе начались массовые забастовки: есть пострадавшие
14 ноября в Португалии и Испании началась всеобщая забастовка в рамках всеобщего дня протестов против мер жёсткой 
экономии.

Профсоюзы Италии и Греции также призвали к проведению забастовок, ряд акций пройдет во Франции, Германии 
и Польше, сообщает BBC. Однако самые масштабные акции, как ожидается, пройдут в средиземноморских странах 
Европы, пострадавших от долгового кризиса в наибольшей степени.

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/articles/31153.html
http://communitarian.ru/publikacii/ekonomika/eres_liberastvuyushchego_ili_tak_vot_ty_kakaya_smertelnaya_borba_barittsu_/?sphrase_id=976
http://communitarian.ru/novosti/v-rossii/shoygu_smenit_serdyukova_i_zabolevshego_putina/
http://communitarian.ru/novosti/v-rossii/dzhemal_skandal_s_minoborony_sovpal_s_vyborami_v_ssha_ne_sluchayno/?sphrase_id=977
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 16.11.12

По сообщению издания Telegraph, уже произошли первые столкновения манифестантов и полицейских в Испании. Полиция 
открыла по протестующим огонь резиновыми пулями. В Мадриде и других городах произошли драки, министерство 
внутренних дел Испании сообщило, что 110 человек были арестованы и около 40 ранены в ходе протестов, из них 
18 полицейских. Крупные фабрики на время прекратили производство, закрыты школы, больницы работают в дежурном 
режиме.

По меньшей мере 17 полицейских были ранены в результате акций протеста в Риме, Милане, Турине.

В Турине около 20 демонстрантов избили офицера с бейсбольными битами, в то время как в центре Милана там бегали 
бои между полицией и демонстрантами, в котором по крайней мере, пять офицеров были ранены.

В Риме, по крайней мере, 60 человек были арестованы после того, как начались столкновения между демонстрантами 
и полицией на берегу реки Тибр, в самом центре города. Протестующие вооруженные самодельными щитами бросали 
камни и бутылки, на которые полиция ответила применением дубинок и слезоточивого газа.

По сообщению Ассоциации туроператоров России, авиакомпании рекомендуют пассажирам проверять статус своих рейсов 
на официальных сайтах. Так, например, уже известно, что авиакомпания EasyJet отменила 26 рейсов, включая вылеты 
из аэропорта Гатвик в Барселону и Мадрид. Время вылета по еще 10 рейсам, включая вылеты из Гатвика и Манчестера 
в Афины и из Гатвика в Салоники, перенесено.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31154.html

С начала 2012 г. Московская железная дорога зафиксировала почти 4 тыс. 
случаев экстренного торможения электропоездов
Экстренное торможение электропоездов во всех зафиксированных Московской железной дорогой случаях было применено 
для предотвращения наезда на граждан, которые нарушали правила безопасности при нахождении в зоне движения 
поездов, сообщили ИА     REX   в службе корпоративных коммуникаци МЖД.

За 10 месяцев текущего года в Московской области зарегистрировано 579 случаев травмирования, в Москве - 276. Самым 
распространённым нарушением правил на объектах инфраструктуры МЖД является хождение граждан в неустановленных 
местах (89,7% от общего числа случаев). При попытке взобраться или спрыгнуть с платформы в текущем году пострадало 
2,2% от общего количества травмированных. Молодые люди, находящиеся на железнодорожных путях, часто не слышат 
шум приближающегося поезда и сигналы машиниста, т.к. говорят по телефону или в наушниках слушают музыку.

Ежегодно дорога вкладывает немалые средства в организационно-технические мероприятия, направленные на повышение 
безопасности людей на железнодорожном транспорте. В текущем году эта сумма составила более 244 млн. рублей. На 
платформах, вблизи пешеходных переходов, на станциях и перегонах железнодорожниками установлено 11 960 
предупреждающих знаков и 295 плакатов с правилами нахождения вблизи железнодорожных путей, отремонтировано 50 
пешеходных переходов. Также в течение года выполняются работы по капитальному и текущему ремонту пешеходных 
мостов, тоннелей, пассажирских платформ и ограждений, производится окраска полос безопасности на платформах.

Совместно с работниками органов внутренних дел на транспорте было проведено более 3,5 тыс. рейдов по выявлению 
мест несанкционированного прохода граждан через железнодорожные пути и их нахождения в неустановленных местах. В 
результате рейдов задержано и передано органам внутренних дел на железнодорожном транспорте более 15 тыс. человек, 
сумма штрафов составила более 560 тыс. рублей.

Одним из основных способов профилактики непроизводственного травматизма на объектах инфраструктуры МЖД 
является проведение разъяснительной работы среди населения. С этой целью столичными железнодорожниками было 
распространено более 46 тысяч памяток безопасного поведения граждан на железнодорожном транспорте, проведено 729 
лекций и 3604 бесед.

Московская железная дорога напоминает о том, что нужно соблюдать правила безопасности на железнодорожном 
транспорте, переходить железнодорожные пути только в специально отведённых для этого местах и не оставлять детей без 
присмотра вблизи железной дороги.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31089.html

Домодедово прошёл аудит IATA
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News  .  

Домодедово прошёл аудит IATA на соответствие производственной деятельности аэропорта согласно требованиям 
международного стандарта ISAGO - программы IATA по проверке безопасности выполнения наземного обслуживания. Об 
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этом TRN сообщили в пресс-службе аэропорта.   

В соответствии с программой IATA детальную проверку наземного обслуживания проводит авиакомпания – участник пула 
аудиторов ISAGO.

Крупнейший пассажиропотоку аэропорт страны проверили высококвалифицированные специалисты нацперевозчика 
«Аэрофлот», входящего в пул IATA. Кстати, Домодедово – единственный российский аэропорт, прошедшей проверку IATA 
по всем направлениям наземного обслуживания.  

В частности была проверена система организации и управления, наземное движение воздушных судов, обслуживание и 
загрузка самолетов, обслуживание пассажиров, обработка багажа, почты и грузов, расчет центровки и контроль их загрузки. 
По двум из семи направлений (организация обслуживания пассажиров и обработка багажа) Домодедово получил высшую 
оценку экспертов.

Справка: ISAGO – стандартизированная программа аудита провайдеров услуг наземного обслуживания в аэропорту. ISAGO 
основывается на всемирно признанных стандартах и рекомендованных практиках наземного обслуживания. Проверка 
проводится подготовленными и сертифицированными IATA  аудиторами ISAGO.

Московский аэропорт Домодедово — крупнейший по пассажиропотоку аэропорт России. По итогам 2011 года он обслужил 
25 701 610 человек, что позволило ему войти в группу крупнейших аэропортов Европы по классификации ACI.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31156.html

Крым будет продвигать на рынке заповедник «Ак-Кая»
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News  .  

В Белогорском районе Крыма 13 ноября состоялась презентация нового туристического маршрута, охватывающего 
территорию археологического заповедника «Ак-Кая», сообщили TRNв министерстве курортов и туризма республики.

По словам председателя крымского комитета по охране культурного наследия Ларисы Опанасюк, новый туристический 
объект имеет все шансы стать одним из популярнейших центров туризма. Посещение заповедника предполагает 
знакомство с многочисленными памятниками археологии, принадлежащими к разным эпохам.

«Заповедник редко посещается туристами, поскольку о нём было мало информации. В общей сложности здесь находится 
115 памятников, которые относятся к разным эпохам и могут рассказать о народах, живших в Крыму. В 2013 году 
на территории археологического заповедника появится переносная экспозиция с орудиями труда древних людей, 
проживавших в этой местности. Кроме того, планируется создание исторической реконструкции событий эпохи 
палеолита», — отметила она.

Новый туристический маршрут охватывает территорию скифского кургана с каменным склепом, скального навеса-
святилища с наскальными рисунками хазарского времени, скифского и хазарского городища Ак-Кая — Вишенное 
и квартала мастеров.

Как полагают профессионалы рынка, конный, пешеходный и велосипедный маршруты по археологическому парку помогут 
привлечь внимание туристов к Белогорскому районуи будут пользоваться большой популярностью.

Примечательно, что в Белогорском районе снято немало художественных фильмов. В том числе «Всадник без головы», 
«Человек с бульвара Капуцинов», «Вооружен и очень опасен».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31155.html

Сценарий с физическим устранением Путина западными спецслужбами в 
РФ невозможен: мнения блогеров
Некоторое время назад в Вашингтоне был опубликован крайне любопытный документ под названием 
«Альтернативные сценарии будущего России до 2017 года» (Alternative Futures For Russia to 2017), подготовленный 
группой американских экспертов из влиятельного Центра стратегических и международных исследований (The Center 
for Strategic and International Studies — СSIS). 70 страничная англоязычная версия доклада доступна на официальном 
сайте CSIS в сети интернет. Документ сразу привлек внимание российских журналистов и политиков одним 
экстравагантным эпизодом, в котором речь, правда, в сослагательном наклонении, шла об убийстве Путина 
в Рождественскую ночь при выходе из Храма Христа Спасителя в Москве и последовавшей вслед за этой резкой сменой 
государственного курса.
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Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Возможен ли в РФ сценарий с физическим устранением Путина западными спецслужбами?».

Результаты опроса по теме «Возможен ли в РФ сценарий с физическим устранением Путина западными спецслужбами?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный 
ответ

% участников 
опроса

Нет. Охрана Путина профессиональна и не позволит этого 
сделать

263 11%

Да, возможен. Путин не устраивает США 358 15%

Нет. Путин вполне устраивает Запад 1427 59%

Трудно ответить. 147 6%

Свой вариант ответа. 217 9%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Виктор Сорокин:

Считаю, что весь этот шум о стремлении Запада к устранению Путина — просто пиар-акция, дающая голоса за Путина, как 
якобы неугодного Западу. Прозападный курс надо чем-то завуалировать, поэтому Запад и согласовывает ему отдельные 
шаги, якобы для Запада неприемлемые... Но это шаги не стратегические и не представляют реальной угрозы интересам 
Запада... Не исключаю, что Западу был бы более приемлем человек с ещё более «скоростным» курсом на сдачу России, 
но пока и Путин их устраивает, идёт верным для Запада курсом!

Виктор Быков:

Это Медведев попытался быть в западном деле, правда, особо времени не было. Как он головку-то поднял, будучи 
президентом. Если бы Путин за уздечку Медведева не придерживал, вот уж тогда он бы развернулся. Как-то реально надо 
оценивать ситуацию. Путин не мог рисковать по принципу 50Х50. С этим Медведевым и то сложности были. Взять тот же 
конфликт с Грузией. Если бы Путин не среагировал и не дал во время пинка Медведеву, вряд ли всё так закончилось бы 
с Южной Осетией. Но это только один момент, когда Путину приходилось поправлять своего «протеже».

Олег Давыдов:

Путин на деле — слуга транснациональных корпораций Запада. И как колониальный администратор он эти круги вполне 
устраивает. Поэтому никакие спецслужбы Запада не будут пытаться его устранить, скорее наоборот, помогут его охранять. 
Как правильно указал Ефим Андурский, наиболее вероятный сценарий развития ситуации — распад России. Почему Путин 
держится за власть? В том числе и потому, что при смене власти новые руководители могут его отправить под суд, а там 
и лишение свободы до конца дней. А при распаде России новых руководителей попросту не будет, и Путин остаётся при 
накопленных 130 млрд долларов, может уехать в любую точку мира и жить там припеваючи. Поэтому в интересах Путина 
вести дело только к распаду России. 

Юрий Крылов:

В России с испокон веков руководителей государства свои бояре ликвидируют. Так было при царях, которых убивали, а про 
советский период и говорить нечего. Товарищ Ленин в расцвете сил сгинул, да и про товарища Сталина то же 
поговаривают. Ну, Хрущёва не ликвидировали, так просто убрали, подсидев, братья коммунисты, С Брежневым 
и Андроповым опять всё не чисто. Один Черненко подозрений не вызывает. Горбачёва тоже свои люди кинули.

Владимир Ефимов:

Западу Путин нужен. Российская Федерация с 1994 года по июль 2012 года получила 4 трлн долларов. В расчёте на одного 
коренного жителя РФ это 29,7 тыс долларов (930 тысяч рублей). На что потрачены эти деньги? Из РФ вывезли ядерные 
материалы, нефть, газ, металлы и другие высококачественные товары. На часть денег ввезли товары, которые страна 
могла бы производить сама, если бы правители своей политикой почти полностью не уничтожили промышленность 
и сельское хозяйство. За часть товаров РФ получила записи в банках, что эти деньги принадлежат РФ. Сальдо торгового 
баланса (превышение товарного экспорта страны над её товарным импортом) 1 трлн. 576,346 млрд долларов. Сравните: 
прогнозируемый общий объём доходов федерального бюджета РФ на 2012 год 11 779 855 206,0 тыс рублей. Это 375 млрд 
долларов США (Банк России: с 03.11.2012 $1=31,3817 руб.). 4 трлн.долларов хватило бы, чтобы превратить Российскую 
Федерацию в самую передовую страну в мире с очень высоким уровнем жизни коренного трудового народа. Полученный 
РФ результат явно не соответствует этой сумме. Правители превратили РФ в отсталую страну с нищим вымирающим 
народом. Подмена правителей РФ прислужниками других государств и транснациональных компаний — главный метод 
новой войны. В РФ власть, обслуживающая интересы других государств и транснациональных компаний. Народ для них 
только обуза. Тем более пенсионеры и дети — они прибыль не приносят, а расходы на них есть. Победа или смерть.

Анатолий Лукьянов:
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Устранение Путина мало что может изменить. Кто бы, что не говорил, но Владимир Путин российским обществом 
востребован. Оно, т. е. общество откажется от Путина (или же он уйдёт сам), если общество изменится. Наиболее 
вероятным сценарием считаю распад РФ. Не исключено, что Федерация преобразуется в Соединенные штаты России, как 
это предрекает писатель Дмитрий Быков.

Irina Kozlova:

Начну с исторического факта: Король Франции Генрих IV претерпел много покушений и оставался жив, потому что хотел 
жить, он был легко убит, когда жизнь стала ему безразлична. Ещё один пример экс-президент Франции Де Голь претерпел 
много покушений, но умер в собственной постели от старости, после всего президентского срока. Известный писатель 
и философ сказал, что человек жив, пока у него есть воля к жизни. Мне неизвестен человек, который бы на сегодняшний 
день больше подходил для роли президента России, чем Путин, так что всё зависит от его воли к жизни. Я считаю целью 
президента, улучшение жизни в России и сохранение единства России. С моей точки зрения создание Третьего Рима 
не нужно никому. Западники не любят Россию только потому, что она хочет быть самостоятельным никому 
не подчиняющимся государством и у нас есть сила, чтобы быть таким государством. Ведь Россию хотят уничтожить 
не граждане США, и может быть даже не государство США. Самое главное, чтобы Путин обладал волей к жизни, а народ 
сплотился около президента и не нужна пятая колонна. Так что мой лозунг — уничтожим пятую колонну.

Владимир Соболев:

История человечества имеет строго религиозный смысл. Это для продвинутых, которые упёрлись лбом в стену , пытаясь 
понять ход истории с материалистической точки зрения. Вы — ещё не упёрлись, поэтому обойдёмся без понятия Третий 
Рим. Западники или англосаксы руководствуются в отношении России не чувствами: любят, не любят, не их инструменты. 
Во враждебных действиях англосаксов лежит сугубый прагматизм. Исторически сложилось так, что Запад не имеет 
практически никаких ресурсов, обеспечивающих их высокий жизненный уровень, а жить они хотят хорошо и даже очень 
хорошо за счёт других менее расторопных. Если они не завоюют страны с полезными ископаемыми и, в частности Россию, 
то, как минимум будут влачить жалкое существование, а то и погибнут, а Запад, как вполне разумное образование, этого 
естественно не хочет. И борется за своё существование всеми доступными ему средствами. Нам эти средства могут 
казаться плохими, очень плохими, подлыми, гадкими, лишёнными всякой нравственности, бесчеловечными, но по другому 
запад не может и не будет: это война на выживание, кто кого — или англосакс, или весь остальной континентальный мир. 
И ничего личного!

Добавим, что опрос проводился с 8 по 14 ноября. В нём приняли участие 2412 блогеров, оставивших 470 комментариев 
по теме опроса.

Напомним, что, по мнению эксперта ИА REX, социального психолога, кандидата медицинских наук Марка Сандомирского 
наиболее вероятен, к сожалению, национал-экстремистский сценарий развития российского общества. «Почему наиболее 
вероятен? Это удобное русло канализации растущей социальной напряжённости — так же, как когда-то в Веймарской 
Германии. Почему к сожалению? Очевидно, возможны массовые антисоциальные эксцессы, не исключается также раскол 
страны», — считает эксперт.

В то же время эксперт ИА REX, политконструктор Юрий Юрьев полагает, что ни один из упомянутых сценариев 
не выглядит реальным. «Русского солдата мало убить, его нужно ещё и повалить. То же самое и с Путиным. Путин это 
патрон в патроннике, а в обойме ещё много следующих Путиных. Допустим, кому-то удаётся уничтожить Путина. Что 
должен сделать его преемник? Во-первых, стабилизировать „путинский курс“, иначе ему не на что будет опереться. Во-
вторых, заблокировать „антипутинский курс“, иначе и преемника прикончат. В-третьих — отомстить, иначе есть риск 
возникновения „гиперпутинского курса“. Чтобы не создавать столь же нудный текст с обильным пиаром персоналий, как 
у этих сценаристов, можно сказать лишь одно: „Это — Спарта!“. Кстати, эти все сценарии, скорее рекламирующие 
„советологов-кремленологов“, чем прогнозирующих реалии, можно будет свернуть в трубочку после выборов в США, 
поскольку геополитика США в любом случае изменится в связи с появлением на политической арене США активных 
сообществ военных ветеранов, не желающих превращения государств планеты в территории власти банд», — резюмирует 
эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31158.html

Зачем и кому изменяют поморы: мнения
ФСБ считает, что известный общественник, директор "Поморского института коренных малочисленных народов Севера" 
Иван Мосеев, который добивается признания архангельских поморов малочисленным народом, виновен в дестабилизации 
политической и социальной обстановки на северо-западе России, и действовал, якобы, по заданию норвежской разведки, 
сообщает норвежский медиа-портал "NRK".

Зачем и кому изменяют поморы?

Лев Вершинин, политолог:

На эту тему я писал часто применительно к Сибири, Уралу, Дальнему Востоку, "Кёнигсбергщине" и так называемой 
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"Казакии", о которой тоже начали поговаривать. Писал так часто,  что даже не знаю, что добавить. Повторю разве лишь: на 
этом льду нельзя поскальзываться.

В конце концов, Крсте Мисирков     тоже не хотел ровным счетом ничего плохого, только чтобы его родной деревенский 
диалект признали равноправным языком, - а последствия известны. Как слишком хорошо известны и последствия таких 
начинаний в Галиции. Всего лишь полтораста лет назад, - да и сто лет назад тоже, - тамошние "русские люди" изо всех сил 
упирались, не желая быть какими-то "украинцами", и были сломлены только виселицами Талергофа, но когда все-таки 
были сломлены, процесс пошел быстро. Потому что, если уж на то пошло, г-н Мосеев абсолютно прав: две тысячи людей, 
знающих, чего хотят и готовых идти до конца, сильнее миллионов инертной массы. Тем паче, если имеют финансирование 
(а с этим все в порядке) и поддержку в столице (а это, судя по недавнему спичу г-на Быкова, тоже есть).

Леонид Савин, политолог, главный редактор информационно-аналитического издания «Геополитика»:

Я не уверен, что именно Мосеев был связан с норвежскими спецслужбами (это должны выяснить и доказать следственные 
органы), но факт взаимодействия представителей различных этносов с внешними силами отрицать нельзя. У Гитлера был 
подобный проект (Комитет по освобождению народов России), направленный на территорию СССР, потом эстафету 
перехватили США, создав подобную структуру, тесно связанную с ЦРУ. В нынешнее время инструменты этносепаратизма, 
включая гуманитарные, научные и культурные аспекты изучаются в учебных центрах не только спецслужб, но и армии, ВВС 
и ВМС США. Этнополитика очень эффективна и при проведении сетевых операций, т.к. практически не существует 
государств, на территории которых проживали бы представители одного народа. И наиболее эффективно такая политика 
действует в странах, которые имеют имперскую структуру, т.е. состоят из многочисленных автономий, республик, краев и 
др. административных единиц с различными этническими группами. Однако необходимо заметить, что ситуация с 
малочисленными народами в России действительно неадекватна. Чиновники боятся определенных юридических 
прецедентов, в то время как появляются и самозванцы-фантазеры, создающие новые-старые народы из воздуха.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Мы несколько раз исследовали причины именно поморского сепаратизма, как модель для экономической, 
и территориальной экспансии против интересов России на её же Севере. Мы были теоретиками, а ФСБ - структура 
практическая, и если она докажет суду что некто Иван Мосеев решил возглавить неких поморов и объявить России войну с 
целью нанесения экономического и территориального ущерба, то наши исследования были верны. 

Проблема "поморов" лишь частность. Любой желающий может поискать в сети или на этом сайте "Казакию", "Ичкерию", 
"Ингерманландию" и убедиться, что Россию постоянно норовят "надгрызть". В целом это именуется "тактика салями", и в 
этом нет ничего необычного, такое было во все времена и у всех стран, кроме Англии, Австралии и США, поскольку они - не 
имеют множества общих границ. Впрочем, и в Англии зреет шотландский сепаратизм, и в США всё чаще ставится вопрос о 
выходе штатов из США, так что России нужно проявлять больше решительности при выявлении и подавлении 
сепаратистов. Иначе - будут трагедии, как в 1917 году, когда сторонников единства Империи попросту перестреляли. 

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Сепаратисты всех мастей – сибирские, поморские,  ингерманландские,  татарские,  равно как и  сторонники идеи «Хватит 
кормить  Кавказ!» - все они  работают на  геополитического  цивилизационного врага России – на Запад. Но в каждом 
конкретном случае условный Запад действует  вполне конкретными руками: например, руками  западных и прозападных 
организаций (НАТО,  ООН, ОБСЕ, Аль-Каида) и стран  - так, мы все видим, как старательно пытается Запад натравить на 
Сирию, то Турцию, то Израиль. Поэтому вполне вероятно, что  так называемые «поморы» курируются разведкой Норвегии. 
Логично также предположить, что Запад, стремящийся  разрушить Россию, пообещал  Норвегии что-то такое лакомое. 
Например, «поморские» земли, или, ещё лучше, арктический шельф.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

 Поморов наберётся пару тысяч, а население в регионе 1,2 млн. Вполне логичной выглядит статья за государственную 
измену.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31159.html

«Разговор без дураков» с мэром Ростова Великого Юрием Бойко (видео)
1150-летний Ростов Великий — классический пример положения дел в малых городах российской глубинки северо-запада 
России. Не обладая полномочиями и финансовыми ресурсами, руководство муниципальных образований всеми правдами 
и неправдами изыскивает возможности для развития городских территорий. При этом риск наступления коммунального 
коллапса увеличивается с каждым годом. Юрий Бойко, глава городского поселения Ростов (Ярославская область) 
рассказал об оценке итогов 1150-летия города, о межбюджетных отношениях, о распределении средств Дорожного фонда 
и о городском брендинге в видеоблоге Алексея Яковлева «Разговор без дураков».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31160.html
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С 1 декабря Рига открывает сезон рождественских ярмарок
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

С 1 декабря в латвийской столице открываются рождественские ярмарки.Об этом TRN сообщили в Рижском бюро 
по развитию туризма.

Так, главная ярмарка Латвии в Старой Риге традиционно пройдёт на Домской площади в течение всего декабря. Каждый 
день здесь будут выступать артисты, работать творческие мастерские, в которых можно научиться старинным ремеслам. 
Здесь же откроют филиал рождественской почты, откуда можно будет отправить поздравления друзьям, родным и близким. 
Дети смогут поездить верхом на лошадях, принять участие в конкурсах и познакомиться с настоящим Дедом Морозом.

«Атмосферу приближающегося праздника создадут традиционные рождественские угощения — ароматный глинтвейн, 
жареный миндаль, перечно-имбирное печенье пипаркукас — и любимые мелодии в исполнении популярных групп 
и фольклорных ансамблей.В маленьких деревянных домиках, украшенных разноцветными гирляндами, будет огромный 
выбор подарков на любой вкус. В том числе узорчатые варежки, шерстяные шапки и шарфы, деревянные и керамические 
поделки, украшения из серебра и янтаря, детские игрушки, елочные шары и гирлянды...», — отметили в Бюро.

Ещё один рождественский базар начнёт работать в центре города — на площади Ливу — со 2 декабря 2012 по 13 января 
2013 года. В этом году организаторы обещают удивить гостей новым необычным оформлением.

Также с 1 декабря в здании Рижской Думы состоится Рождественская благотворительная ярмарка, в рамках которой 
26 иностранных посольств представят сувениры и игрушки ручной работы, традиционные рождественские подарки, 
национальные блюда разных стран. Все вырученные деньги будут переданы малоимущим семьям, старикам, центрам 
опеки и попечительства, детским приютам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31161.html

На Киевском направлении Московской железной дороги ожидаются 
задержки в движении поездов
Сегодня, 15 ноября в 9.51 на станции Мичуринец Киевского направления Московской железной дороги произошло 
возгорание в головном вагоне пригородного электропоезда р6514 Апрелевка - Москва. Как сообщили ИА     REX   в службе 
корпоративных коммуникаций МЖД, пассажирам предложено воспользоваться другими электропоездами. В результате 
возгорания пострадавших нет. Электропоезд отправлен в депо для выяснения причин возгорания.

В связи с нештатной ситуацией на Киевском направлении МЖД ожидаются задержки в движении электропоездов.

Московская железная дорога приносит пассажирам извинения за доставленные неудобства.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31164.html

Казахстанские террористы идут на смерть, опасаясь пыток (видео)
Заместитель главы Комитета национальной безопасности Кабдулкарим Абдиказимов 14 ноября объяснил депутатам 
Мажилиса (парламента) Казахстана, почему ни один отечественный экстремист так и не предстал перед судом, сообщает 
видеопортал «Стан.ТВ». Террористы в Казахстане живыми не даются и условия не принимают. Но не потому, что нет 
грамотных переговорщиков, утверждают силовые ведомства. Они уверены: вся беда от интернета. Экстремисты стоят 
насмерть из-за страха перед пытками и издевательствами, которым, если верить сообщениям в сети, они неминуемо 
подвергнутся в правоохранительных органах республики.

Поводом для визита высокопоставленного чекиста в парламент стало обсуждение законопроекта о противодействии 
терроризму. Согласно документу, в Казахстане теперь появятся антитеррористические комиссии. Закон также расширяет 
полномочия президента в сфере борьбы с экстремизмом: глава государства будет утверждать порядок применения боевой 
техники и определять уровень угрозы.

Террористические акты и вооружённые стычки с экстремистами происходят в Казахстане чуть ли не каждый месяц. Сразу 
четыре инцидента имели место в сентябре 2012 года, причём все - в Атырауской области на северо-западе республики. 
Так, 5 сентября в областном центре прогремел взрыв, погиб один человек. 12 сентября в ходе контртеррористической 
операции в населённом пункте Кульсары были убиты 5 террористов, 1 получил ранения. В ночь на 15 сентября боевики 
напали на здание областного УВД, ранения получили 2 полицейских. 20 сентября контртеррористическая операция в 
поселке Коктем завершилась убийством 4 террористов.

В настоящее время в тюрьмах Казахстана находятся 370 человек, подозреваемых в экстремизме. Специальных изоляторов 
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для них не существует, поэтому тех из них, кто плохо влияет на других заключённых, власти держат в отдельных камерах.

Подробности в видео Умереть от страха.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31162.html

Полезна ли для общества деятельность Евгения Ройзмана и «Города без 
наркотиков»: мнения
Несмотря на многочисленные обвинения в различных преступлениях — от незаконного удержания до применения 
насильственных действиях, — фонд «Город без наркотиков» будет продолжать функционировать и далее, поскольку в нём 
нуждается общество, и, в частности, родители наркозависимых. Об этом заявил президент фонда «Город без наркотиков» 
Евгений Ройзман 13 ноября в Москве в ходе пресс-конференции, сообщает корреспондент ИА     REX  .

Считаете ли вы полезной для общества деятельность Евгения Ройзмана и его организации «Город без 
наркотиков»? Или борьбой с наркотиками должна заниматься только власть?

Анатолий Вассерман, политконсультант:

Частное лицо Евгений Ройзман имеет полное право действовать согласно собственным убеждениям. Более того, частные 
инициативы по ограничению распространения наркотиков и любые инициативы по пропаганде их опасности, мне 
представляются весьма полезными. Кроме того, полагаю, что «силовую ломку», практикуемую Евгением Вадимовичем 
Ройзманом и его последователями вроде Егора Витальевича Бычкова, довольно разумным способом борьбы с рецидивами 
наркомании. Однако, механизм коррупционной раскрутки цен, порождающий сверхприбыльность рынка и стремление к его 
расширению, включается только государственными запретами распространение. В моей статье кратко изложены 
некоторые общеизвестные экономические механизмы, гарантирующие рост наркомании при любых попытках бороться 
с нею со стороны предложения (т.е. путём охоты на распространителей).

Лев Вершинин, политолог:

Я, Лев Вершинин, не знаю Евгения Вадимовича лично. Но не через третьих лиц и не из Сети, а напрямую знаю девять 
парней, вернее, девять семей, которые «Ройзман и его ребята» спасли от позора, нищеты, боли и гибели.

Михаэль Дорфман:

Ройзман говорит о борьбе с наркоманией, а не наркотиками. Это большая разница. Наркомания — большая проблема для 
России, и гражданское общество (как проект Ройзмана) справляется с этой борьбой куда лучше, чем бюрократы. Другое 
дело, что государство должно участвовать в финансировании подобных проектов, как прямо, так и путем налоговый скидок 
и освобождения от налогов и другими путями. Лишь бы не бюрократизировать или политизировать все это дело. Борьба 
с наркоторговлей — дело государства, но и здесь необходимо пересмотреть политику, отказаться от преследования 
наркоманов, пересмотреть традиционный список наркотиков, который всему миру диктуют из Вашингтона, и бросить 
усилия против организованной преступности.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Евгения Ройзмана, которого знаю лично, и его фонд начинают душить, душить жестко, хватать реабилитантов, сотрудников 
фонда и закрывать. К нему можно по-разному относиться, но его нельзя не уважать. Человек противостоит реальному 
спруту, которому наплевать и на страну, и на народ ее населяющий, этот спрут ежедневно отправляет на тот свет тысячи 
молодых наших сограждан, разрушая общество и демонтируя государство. Почему ему противостоит рядовой гражданин 
Ройзман и созданный им фонд, а Госнаркоконтроль занят ловлей исключительно ветеринаров и пищевиков, вопрос 
риторический. Ответ банальный — огромные деньги, на которые покупаются звания и должности, особняки и лимузины, 
отмазываются наркодилеры и уничтожаются нормальные следователи и оперативники, которые рискуя жизнью, бьются 
и погибают в безнадежной войне.

Ройзман не политик, наверное, но то, что он харизматичный лидер, с растущим авторитетом и узнаваемостью — факт, 
который не мог остаться не замеченным. Вот и заметили, вот и приняли меры. Власть уже не просто наступает на грабли, 
она на них уже пляшет, даже не понимая того, что Ройзман абсолютно адекватный и встроенный в общество человек. 
И поддержи Путин его, а не скоморошных Холманских и Свету из Иванова, многое бы можно было изменить. Есть ещё 
время, ещё можно остановить спрута, потому как если будет уничтожен фонд и его вдохновитель, станет ясно, что 
с властью говорить уже нельзя, что с ней надо только действовать. Поймут это и радикалы и умеренные, вопрос только 
в том, кто и как понимает это слово: действовать.

Елизавета Глинка, специалист в области паллиативной медицины исполнительный директор фонда «Справедливая 
помощь»:

Я знаю Женю Ройзмана больше времени, чем живу в Москве. Я была у него в женском, мужском и детском приюте. Готова 
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где угодно подписаться под тем, что никакого насилия за все три приезда в этих приютах не видела.

Однако никто и никогда об этом так и не спросил. В помещении фонда Ройзмана в Екатеринбурге, всегда много народа. 
И в большинстве своем это не сотрудники фонда, а родители наркоманов, алкоголиков, их деды и бабушки, сёстры 
и братья. Разные люди, но с одной просьбой: помогите спасти нашего сына, дочь, внука или внучку. Помимо родителей 
наркоманов туда приходят и нищие, и больные, ищущие правды, помощи, крова, совета и поддержки. Там не отказывают 
никому. Я знаю об этом достоверно. И сейчас, когда все кричат направо и налево о взаимодействии гражданского общества 
и власти, та же самая власть отнимает последнее — помещение этой же властью отданное в аренду. Приюты уже закрыты. 
Теперь пытаются закрыть последнее место, куда люди могут прийти за советом и помощью. Попробуйте просто так, оттого, 
что плохо зайти в мэрию или резиденцию губернатора. Не выйдет. В худшем случае вас выгонят, в лучшем отправят 
к чиновникам, которые пустят вас по бесконечному кругу бюрократов. А в фонд Ройзмана идут днём и ночью и получают 
помощь. Отчего-то это раздражает власть, хотя не понятно почему. Ройзман никогда сам не попросит о помощи. Сейчас 
помощь нужна ему.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31165.html

Как надо защищать права соотечественников за рубежом: мнения
Права соотечественников за рубежом надо защищать, но нельзя идти на конфронтацию, которая может принести только 
вред. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин на первом заседании обновлённого Совета по развитию 
гражданского общества и правам человека, сообщили в пресс-службе президента.

ИА     REX  : Логика спича такова: так как инициативы наказуемы — то не надо ничего делать?

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Последние десять лет я наблюдаю лихорадочные скачки Кремля в деле организации движения соотечественников. То был 
огромный энтузиазм, обещания, конференции и встречи, приёмы в посольствах, даже удостоверениями соотечественника 
грозились. На нефтедоллары скупалось всё русское эмигрантское. В президиумах сидели еврейские ветераны Великой 
Отечественной войны вместе с постаревшими белогвардейскими кадетами. Потом, видно, наехали на проблемы 
бюрократические, юридические, организационные и всякие другие. В общем, дело соотечественников переживало 
значительные колебания. Хотя под него сделали несколько полезных проектов, издали несколько хороших книг, и это уже 
хорошо. Что касается помощи соотечественникам, то как и утопающих — дело рук самих утопающих, и чем меньше 
московского бюрократического руководства тут будет, тем лучше. Больше всего помощь нужна в самой Москве, деятелям 
движения соотечественников ориентироваться в коридорах власти, между враждующими бюрократическими кликами 
и да ещё защитить движение соотечественников от попыток приватизировать это разными бюрократическо-
олигархическими интересами.

Кирилл Мямлин, публицист:

Это песня «птицы счастья» из сказки «Садко» — «усните, и вас заберут». То, как ущемляют права Русских в постсоветских 
странах — это прямая ответственность российских властей, — которые вполне могли ввести адресные санкции 
по отношению к русофобским политикам и финансовым структурам и предприятиям, на которые они опираются и чьи 
интересы лоббируют. Адресность — очень действенная мера. Отказ от неё — показатель «эффективности» работы 
российского чиновничества. Или их предательской сущности — в т.ч. ради сохранения бизнес интересов корпораций, 
с которыми они "дружат«.То, что говорилось относительно постсоветских стран, в равной мере относится и к Финляндии, 
где пачками отнимают детей у русских мам, и к Таиланду и США — в отношении которых вполне можно было создать 
«список Бута», и к Великобритании организовавшей «отравление Литвиненко» и т.д.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Логика несколько иная. Соотечественники могут стать заложниками властей и объектами манипуляций. Сверху донизу. 
Власти заинтересованы продвигать в руководство соотечественниками своих агентов; тайных или явных коммерческих 
партнёров; лиц с компрометирующих соотечественников поведением и с множеством компромата на них, чтобы в итоге 
замарать соотечественников.

Да и среди самих соотечественников хватает нарциссов и меркантов. Приведу ряд реплик из рекламных материалов 
нескольких персон, например, партии «Русский Блок» : «Родился в Чите военнослужащих», «воспитываю супругу 
и дочь» — и это ещё не худшие проявления интеллектов, бывает и ещё пахучей, например один из кандидатов в народные 
депутаты уже несколько лет украшает заголовок своего ЖЖ девизом: «Цветник среди г...». Бывает порой 
и околотеррористический бред. Неудивительно, что подобные персонажи — любимые клиенты «погон» и «погонам» 
именно они и нужны, чтобы быть актуальней и премиальней. Поэтому напряжённость будет инспирироваться 
экспоненциально, что раньше или позже будет вызывать конфронтации, о которых и говорит Путин. Напряжённость 
выгодна всем, кто под предлогом заботы о соотечественниках будет реализовывать свои комплексы или кормить свои 
интересы.

России не нужно ни возглавлять, ни финансировать подобные типажи и структуры, эта щедрость может дорого обойтись 
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на следующих выборах для растратчиков средств законопослушных россиян на странных для них зарубежных русских.

Но у Путина логический парадокс. Ведь Россия не создала чёткого определения соотечественника и соотечественником 
может заявить себя любой асоциал, агент, зоофил и наркоман. Нет механизма фильтрации законом, фильтрация отдана 
в чиновные утехи МИД и Россотрудничеству, что неизбежно вызывает соблазны. В итоге креатуры «Россотрудничества» 
идут на выборы в одном списке с очевидными асоциалами, неспособными даже к литературной речи, не говоря уже 
о русской культуре.

Есть явления и похуже, чем логический парадокс с понятием «соотечественника». России не нужны русские на русских 
землях, типа проголосовавших за воссоединение с Россией приднестровцев. России нужны русские гастарбайтеры, чтобы 
они заменяли собой азиатских гастарбайтеров. Так принято считать у тех, кто вообще знаком с призывами переехать.

Как Россия защищает права соотечественников — мы видим по депортациям из Украины Мешкова, Храмова и Хаблюка, 
по пренебрежению Россией к мнению приднестровцев. МИД может тратить миллиарды на сомнительные призывы 
к репатриации русских с русских же земель, но не может создать юридическую службу для поддержки тех самых прав тех 
самых соотечественников. Чтобы просто объяснить, где права есть, а где прав нет. И о каких правах говорил Путин, 
да и что такое вообще «соотечественник» в правовом контексте.

На страницах ИА REX как-то публиковали проект живого и реального взаимодействия России и соотечественников, когда 
в Киеве пролилась кровь русских. К сожалению, чиновных читателей наших разработок, наверное, интересует лишь то, как 
их украсть и выдать за свои, а если разработки не одобряются сверху и не финансируются, то и похоронить. К сожалению, 
это всё продолжается похоронами русских соотечественников и русских земель заживо.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Я думаю, что логика спича такова: прежде чем защищать некоторых так называемых соотечественников, стоит посмотреть: 
а стоит ли овчинка выделки? Поясню свою мысль на конкретных примерах.

Не так давно интернет заполонили душераздирающие заголовки типа «В Эстонии русских детей заставляют рыть себе 
могилы!». После таких заголовков, конечно же, сразу хочется защитить несчастных соотечественников. Но давайте 
посмотрим на проблему глубже. Итак, что мы имеем? В некотором царстве, в лимитрофном государстве жил да был 
русский бизнесмен (ну как русский? русскоязычный). И отправил он своих сынков в демократическую, цивилизованную, 
европейскую, по высоким НАТОвским стандартам построенную армию (информация к размышлению: а как вы думаете, 
если бы этот бизнесмен жил в России, оправил бы он сынков в армию, или постарался бы отмазать их от оной?). А там 
с ними случилась неприятность — их заставили копать себе могилы.

И я спрашиваю: почему Россию это должно волновать? Живёшь в полуфашистском государстве, платишь ему налоги, 
пошёл в НАТОвскую армию — разбирайся со своими хозяевами сам: служи верней, и быть может, хозяева сменят гнев 
на милость, а кнут на пряник. А за тот прискорбный случай с могилами они извинятся, правда-правда! А не извинятся, 
можно подать в самый справедливый в мире европейский суд и ещё и получить денежную компенсацию.

Ещё более свежий пример. Душераздирающие заголовки типа «В Финляндии у русской отобрали детей!». Но если мы и тут 
взглянем на проблему глубже, то мы увидим дамочку, которая ради того, чтобы уехать из «этой рашки», готова была выйти 
замуж за любого негра или араба. В итоге мечта дамы сбылась — она нашла гражданина Финляндии суданского 
происхождения (ну что делать, белых финнов на всех не хватает) и уехала в цивилизованную, во всех отношениях 
европейскую страну. Там у неё начались проблемы с ювенальной юстицией. Спрашивается: почему Россия должна 
помогать таким, не имеющим национальности дамам? Так что я думаю, главная идея спича такова: давайте помогать 
в первую очередь настоящим русским, а не тем, кого грубовато, но метко называют «вырусью», и тем, кто живет в России 
(или вернулся в Россию), а не тем, кто уехал за тридевять земель, а как припекло, вдруг вспомнил, что он русский 
и соотечественник.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/31163.html

Путин сменил двух заместителей министра обороны
Президент России Владимир Путин своим указом освободил от должности заместителя министра обороны Елену 
Козлову и Дмитрия Чушкина. Об этом 15 ноября сообщает пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

На освободившиеся посты глава государства назначил Юрия Борисова, ранее работавшего заместителем председателя 
военно-промышленной комиссии при правительстве, и Руслана Цаликова, до этого занимавшего пост вице-премьера 
правительства Московской области.

Борисов, как предполагается, будет отвечать за реализацию госпрограммы вооружений, а Цаликов будет курировать 
в оборонном ведомстве финансовый блок.

Напомним, что после назначения Сергея Шойгу министром обороны в ведомстве уже был произведён ряд кадровых 
изменений. Так, на должность начальника Генштаба Вооружённых сил по представлению министра был назначен генерал-
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полковник Валерий Герасимов.

Бывший губернатор Подмосковья Сергей Шойгу сменил на посту министра обороны Анатолия Сердюкова, который 
6 ноября был отправлен в отставку указом президента. По данным источников, сам экс-глава ведомства назначен 
советником гендиректора госкорпорации «Ростехнологии».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31167.html

Россия и Болгария приняли окончательное инвестрешение по «Южному 
потоку»
ОАО «Газпром» и Болгария 15 ноября подписали окончательное инвестиционное решение по сооружению газопровода 
«Южный поток» на территории республики. Об этом сообщает пресс-служба российского газового холдинга, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

Подписи под документом поставили председатель правления «Газпрома» Алексей Миллер и исполнительный директор 
«Болгарского энергетического холдинга» ЕАД Михаил Андонов. Подписание прошло в присутствии премьер-министра 
Болгарии Бойко Борисова.

Как заявил в ходе церемонии Алексей Миллер, реализация «Южного потока» на территории Болгарии позволит как 
укрепить двусторонние отношения, так и «поддержать энергетическую стабильность всей Европы». «Участок газопровода, 
протяжённость которого составит 538 км, обеспечит потребителей в Болгарии стабильными и бесперебойными поставками 
природного газа на долгосрочную перспективу», — сказал он.

Напомним, в целях диверсификации маршрутов экспортных поставок природного газа «Газпром» реализует проект 
строительства газопровода «Южный поток» через акваторию Чёрного моря в страны Южной и Центральной Европы. 
Проектная производительность морского участка газопровода — 63 млрд кубометров в год. Для реализации сухопутной 
части проекта с Болгарией, Сербией, Венгрией, Грецией, Словенией, Хорватией и Австрией подписаны 
межправительственные соглашения.

Строительство должно начаться в декабре текущего года, а ввод в эксплуатацию первой нитки газопровода запланирован 
на конец 2015 года.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31169.html

Половина блогеров считает брежневскую эпоху периодом расцвета в 
развитии СССР
Чуть более 30 лет назад, 10 ноября 1982 года, умер Леонид Брежнев — человек, на протяжении 18 лет, возглавлявший 
Советский Союз. Закончилась брежневская эпоха. Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей 
Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос по теме «Как можно оценить период правления Брежнева?».

Результаты опроса по теме «Как можно оценить период правления Брежнева?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Это был период застоя и деградации СССР 421 12%

Можно выделить два периода. 1964-76 Брежнев здоров и управляет 
страной.1976-82 Брежнев болен и страна плыла без первого руководителя

524 15%

Это был период упущенных возможностей для сохранения и развития СССР 591 17%

Это был период расцвета в развитии СССР 1604 46%

Трудно ответить 139 4%

Ваш вариант 198 6%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Конрад Михельсон:

Упущенные возможности для развития СССР — самый объективный ответ. Результатом этого периода стал в итоге 
Горбачёв. Будь у Андропова лучше здоровье история пошла бы по другому сценарию. Однако домыслы теперь 
не актуальны.
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Иван Иванов:

Не приведи господи, если бы у Андропова было бы лучше здоровье: вскоре вся страна бы превратилась в один большой 
концлагерь, сталинские аресты за опоздание на работу на 20 минут, показались бы ещё цветочками: чекист — он и есть 
чекист. Или забыли, как в магазинах и кинотеатрах хватали людей и допытывались, почему здесь, а не на работе и горе, 
если человек, действительно должен был быть в это время на работе, сообщат на работу и уволят, без вариантов. Так это 
он и года у власти не был. Любому здравомыслящему человеку ясно, какой бы был тут концлагерь, пробудь он у власти 
18 лет как Брежнев или хотя бы лет 5.

Boris Margulis:

Я заканчивал работу в 16-45. Купить в это время мясные продукты было невозможно. Где-то в конце семидесятых годов 
в магазинах мясные продукты попали в разряд дефицитных товаров. Очередь за мясом собиралась задолго до открытия 
магазина. Стояли в основном пенсионеры. И это. как многие считали, в благополучной Риге. Даже если мясные продукты 
завозили вечером, всё равно на прилавки, то что оставалось после продажи по блату выбрасывалось утром.

Александр Платов:

Рабочее время — это тот промежуток времени, когда вы должны работать, а не ходить по магазинам. Для вас установлен 
график, режим работы, и нарушать его вы не имеете ни юридического, ни морального права. Но если часть (и довольно 
внушительная!) общества потеряла и страх и совесть — то надо об этом периодически напоминать. Кстати — 
у капиталистов в этом отношении — не забалуешь! За опоздания и прогулки по магазинам у них запросто оказывались 
за воротами — и профсоюз не помогал! А вот «рабам социализма», за которых бились (и отстаивали их «права»!) 
советские профсоюзы, такие девственные меры оказывались «нарушением прав»! Каких «прав», позвольте спросить?

Честно говоря, в конце 70-х в стране действительно была проблема с мясом. И не только в Риге или в Центральной 
России, но даже на Колыме и Чукотке. С чем это было связано — я не знаю, но на рынках мясо можно было купить, хоть 
и дорого. Но ведь если сравнить, сколько мясо стоит сейчас — в магазинах и на рынках, и тогда на тех же рынках — так 
мясо и сейчас многим не по карману. Потому тогда в очереди и стояли пенсионеры — из-за цены и наличия свободного 
времени. А сейчас они покупают дешёвые сосиски из сои да такую же колбасу — мясо они себе позволить не могут. Мне 
в те годы довелось побывать и в Белоруссии, и на Украине, и во многих других интересных городах, и могу сказать со всей 
ответственностью: да, были очереди, кое-где — за хлебом даже, правда, хлебом тогда домашнюю скотину кормили — 
потому и очереди образовывались. НО! Куда бы ни приехал — везде кормили, в т.ч. — и деликатесами, даже когда 
приезжал неожиданно. А очереди — они и сейчас есть. Когда что-нибудь дешевле продаётся, чем в магазине, хотя сейчас 
и магазинов — как грязи.

Юлий Прозвицкий:

Я тоже отрицательно отношусь к Андропову, но совсем по другим причинам. По своему менталитету он был «западником», 
желал перестройки СССР по западному образцу. Кстати, именно его наследником и подопечным был Горбачёв. Имеются 
сведения, что Брежнев собирался приблизить к себе, возможно, поставить на своё место первого секретаря ЦК Компартии 
Белоруссии Пётра Мироновича Машерова, вызвал его в Москву для работы в ЦК. Андропов, чтобы предотвратить 
появление конкурента в ЦК КПСС в 1980 году организовал ему автомобильную аварию. Белорусы очень любили Петра 
Машерова, большинство из них уверены в причастности КГБ к гибели их руководителя (мне об этом писала моя сестра, 
которая в то время жила в Белоруссии). В конце правления Брежнева в дефиците у нас стали деликатесные сорта 
колбасы — столичная, сервелат, рыбные деликатесы, некоторые сорта пива. В то же время, приехав в шахтёрский городок 
Черногорск, я с удивлением увидел постоянно в продаже копчёные колбасы 4 — 5 сортов, яблоки круглый год (у нас они 
зимой в государственной продаже бывали довольно редко). Напомню, что дефицит как продовольственных, так 
и промышленных товаров можно было восполнить на рынках и барахолках, что многие и делали.

viktor ale:

Большинство людей в то время считало, что та зарплата, была просто пособием, за то, что отмечаешься на работе. 
Конечно, большинство старалось нормально работать. Но идиотизм партийных деятелей с их идиотскими 
соцобязательствами и встречными планами перехлёстывал всё. Когда ресурсов на нормальное выполнение не хватало, 
они выпендривались ещё с соцобязательствами. Эти сумасшедшие кремлёвские старцы, и райкомо-обкомовский блатняк, 
всю страну в болото загнали. 70% ресурсов на войну пустить, разве не кретинизм?

Виктор Шершульский:

Брежневское время было самым стабильным и спокойным периодов в нашей истории. Вот только часть построенного в тот 
период, который теперешние СМИ называют застоем: АвтоВАЗ; КАМАЗ; Николаевский глинозёмный завод; Саяно-
Шушенская ГЭС; Красноярская ГЭС; Оскольский электрометаллургический комбинат; Новолипецкий металлургический 
завод; Горновскрышные комплексы в Нерюнгри; Контейнерный завод в Абакане; Десять новых мощных НПЗ; Мощная 
авиапромышленность, выпускающая сотни самолётов в год; Пять атомных электростанций. Можно бесконечно продолжать 
этот список «застоя», который нынешнее руководство — приватизировало, растащило, сх угробило до основания, армию 
опустило ниже «табуретки», а вместо этого людям бросило кость в виде свободы передвижения, дорогой еды, космических 
цен на жильё и сотен тысяч «консервных банок», запрудивших дороги городов бездорожной России, которые так 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 16.11.12

испохабили экологию, что сейчас нет семьи, где не было бы детей аллергиков. Я пожилой человек, и я благодарен 
Брежневу, что я жил в его эпоху. Вырастил четверых детей, которым посоветовал искать пристанище подальше, благо это 
в их силах.

Добавим, что опрос проводился с 10 по 14 ноября. В нём приняли участие 3477 блогеров, оставивших 1078 комментариев 
по теме опроса.

Напомним, что, по мнению эксперта ИА REX, писателя Михаэля Дорфмана (Нью-Йорк, США), 18 лет — долгое время, 
и в правлении Брежнева были разные периоды, некоторые более успешные, некоторые менее. «Брежнев был 
ставленником нового служилого класса, созданного Сталиным и получившего на Западе название номенклатура. Эти 
„хозяева жизни“ (по известному соцреалистическому произведению) хотели стабильности дл своих карьерных достижений, 
не хотели больше ни сталинского террора, ни хрущевского „волюнтаризма“. Брежневское правление стало золотым веком 
для них, позволило им укрепить свою власть, и в дальнейшем, когда представилась возможность, то именно этот служилый 
класс так или иначе приватизировал под себя все, что составляло „народное состояние“ СССР», — отмечает эксперт.

В то же время, по мнению эксперта ИА REX, журналиста и переводчика Даниэля Штайсслингера (Израиль), то время 
можно охарактеризовать, как эпоху упущенных шансов сохранить социализм и СССР. «Тогда можно было притормозить 
геополитическую гонку (вели переговоры об ограничении вооружений, но гонка вооружений — следствие, а не причина; 
СССР следовало окуклиться и выйти из большой игры, пусть англосаксы дерибанят Третий мир, как им это удобно — 
обеспечив оборонную достаточность для себя, заняться самими собой), положить конец идеократии и начать жить для 
себя — для граждан собственной страны, а не для абстрактных идей и имперского величия, а остальные, всякие 
„прогрессивные режимы“ в людоедских странах пусть строем идут лесом вне зависимости от исповедуемой ими идеологии. 
Увы, Брежневу и его окружению на это не хватило мудрости. Плюс, зачистка коррупционеров нужна была ещё в середине 
60-х, самыми сталинскими методами, невзирая на чины и прежние заслуги», — резюмировал эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31168.html

Новая стратегия национальной политики объединит принципы 
Имперской России и СССР
В новой стратегии государственной национальной политики РФ впервые вводится понятие «гражданской политической 
нации» как нации согражданства. Об этом заявил руководитель Рабочей группы по разработке проекта Стратегии 
государственной национальной политики РФ Совета при президенте РФ по межнациональным отношениям, заведующий 
кафедрой национальных и федеративных отношений ИГСУП РАНХиГС Вячеслав Михайлов 15 ноября в Москве в ходе 
пресс-конференции на тему «Стратегия государственной национальной политики России», сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

«Главная цель стратегии — утверждение и закрепление в поиске общего национального единства и согласия. Мы впервые 
вводим понятие „гражданской политической нации“ как нации согражданства. Это не значит, что мы уходим от понятия 
этничности или этнонации. В нашем понимании, нация — это и политическое, и этническое образование. Сегодня найдено 
понимание в разделении нации политической и этнонации. Во всех отзывах нет возражения против такой 
формулировки», — подчеркнул Михайлов.

При этом эксперт отметил, что межнациональное спокойствие и согласие зависит также от экономической сферы: «Ещё 
одна особенность — мы попытались восстановить связь времён. Трагедия в том, что мы пережили геополитические 
катастрофы: в 1917 году и в 1991 году мы отказывались от своего прошлого. Эта концепция пытается вобрать в себя всё 
лучшее и в имперский период, и в период СССР. Ещё один важный момент: чётко определяется направление 
деятельности. Наше спокойствие и межнациональное согласие зависит от экономической сферы. Структура этой стратегии 
пронизывает все поры нашей жизни и пытается дать ответ на вопрос «Как действовать в том или ином направлении?».

Напомним, 1 декабря 2012 года планируется принять Стратегию государственной национальной политики России 
до 2025 года, подготовленную Советом при Президенте РФ по межнациональным отношениям. Эксперты полагают, что этот 
документ должен включить механизмы регулирования межнациональных отношений в России. Они также напоминают, что 
документ назревал в последние годы, и в пример приводят события на Манежной площади в декабре 2010 года.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31170.html

Концепция национальной политики РФ 1996 года стала «документом 
согласия»: эксперт
Новая стратегия государственной национальной политики стала продолжением подобного документа образца 1996 года. 
Об этом заявил руководитель Рабочей группы по разработке проекта Стратегии государственной национальной политики 
РФ Совета при президенте РФ по межнациональным отношениям, заведующий кафедрой национальных и федеративных 
отношений ИГСУП РАНХиГС Вячеслав Михайлов 15 ноября в Москве в ходе пресс-конференции на тему «Стратегия 
государственной национальной политики России», сообщает корреспондент ИА     REX  .
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«Стратегию государственной национальной политики можно считать продолжением концепции государственной 
национальной политики 1996 года — с учётом произошедших изменений. Предложение о внесении коррективов было 
высказано в 2004 году. Но в течение 8 лет не удалось внести коррективы и оставить документ как базовый. Эта стратегия 
может считаться стратегией нового периода российской государственности. Различие в том, что концепция 1996 года 
ставила перед собой задачу гармонизации межнациональных отношений в условиях распада СССР и сложной ситуации 
в самой РФ. Надо было найти документ, который стал бы документом согласия на том этапе», — подчеркнул эксперт.

Вместе с тем, по его словам, концепция образца 1996 года принималась несколько лет, и сегодня нет принципиальных 
разногласий между разработчиками новой редакции проекта: «Зампред комитета ГД по федеративному устройству 
и вопросам местного самоуправления Рамазан Абдулатипов начал разработку этого документа. Был принят федеративный 
договор, который тоже был своего рода компромиссом. Вы помните его многослойность. Но процесс принятия концепции 
даже после конституции шёл очень тяжело. Сегодняшний процесс в то время обсуждался более длительное время, 
и консенсуса не находили. Он был найден лишь в 1996 году. Не думаю, что мы будем договариваться сейчас 4 года. В указе 
президента поставлен срок — 1 декабря. На сегодня замечания из субъектов федерации, из экспертного сообщества 
позволяют смотреть в будущее с оптимизмом».

Напомним, 1 декабря 2012 года планируется принять Стратегию государственной национальной политики России 
до 2025 года, подготовленную Советом при Президенте РФ по межнациональным отношениям. Эксперты полагают, что этот 
документ должен включить механизмы регулирования межнациональных отношений в России. Они также напоминают, что 
документ назревал в последние годы, и в пример приводят события на Манежной площади в декабре 2010 года.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31171.html

Межнациональное согласие - основа российской государственности: 
специалист
Президент России Владимир Путин стал первым руководителем страны после Иосифа Сталина, который написал 
статью, затрагивающую межнациональные отношения. Об этом заявил заместитель руководителя Рабочей группы 
по разработке проекта Стратегии государственной национальной политики РФ Совета при президенте РФ 
по межнациональным отношениям, заместитель председателя комитета ГД по федеративному устройству и вопросам 
местного самоуправления Рамазан Абдулатипов 15 ноября в Москве в ходе пресс-конференции на тему «Стратегия 
государственной национальной политики России», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Почему стала необходимым новая стратегия? Почему президент России Владимир Путин, который 12 лет руководит 
государством, пришёл к необходимости о публикации статьи „Россия и национальный вопрос“? Это первая работа после 
Сталина — ни один руководитель СССР и России не выступал с подобным вопросом. Тогда это была актуальность для 
сохранения государства, сейчас — для сохранения РФ. Для России, с её многообразием, национальный вопрос носит 
фундаментальный характер. Любой ответственный политик должен отдавать себе отчёт в том, что гражданское 
межнациональное согласие является основой нашей государственности. Всё считают себя специалистами, не изучая 
проблематику. Но все не могут быть специалистами — знание играет здесь меньшую роль, чем понимание. Предрассудки 
и ложные стереотипы создают огромный пласт, для преодоления которого нужна деятельность всего государства», -уверен 
специалист.

По его мнению, основная проблема межнациональных отношений — невежество: «Эта стратегия носит комплексный 
характер — она должна регулировать сферы власти и общество на определённое поведение в этой сфере. 
Самостоятельно национальная проблематика редко присутствует, поскольку она уходит в общественные отношения. 
Любовь и ненависть — иррациональная сфера. Конечно, мы пытались прописать, что межнациональная проблематика — 
это проблема культуры. Все давали оценки по Манежке, и каждый говорил: „Наши там себя показали“, науськивая друг 
на друга. А я сказал: „На Манеже были невежественные дети, воспитанные в нашей невежественной среде“. Все культуры 
имеют одни идеалы, и есть вторая сторона — невежество, которое строится на лжи, пропаганде зла, на ненависти. И наше 
общество оказалось в глубоко невежественном состоянии. В лучшем случае мы культуру свели к видам искусств. Очень 
много фундаментальных вещей удалось заложить в новую стратегию».

Напомним, 1 декабря 2012 года планируется принять Стратегию государственной национальной политики России 
до 2025 года, подготовленную Советом при Президенте РФ по межнациональным отношениям. Эксперты полагают, что этот 
документ должен включить механизмы регулирования межнациональных отношений в России. Они также напоминают, что 
документ назревал в последние годы, и в пример приводят события на Манежной площади в декабре 2010 года.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31172.html

Общество России формируется на русском культурном доминанте: 
эксперт
Постоянное подчёркивание якобы безнациональности русских приводит к тому, что они оказываются под завалами 
межнациональной политики. Об этом заявил заместитель руководителя Рабочей группы по разработке проекта Стратегии 
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государственной национальной политики РФ Совета при президенте РФ по межнациональным отношениям, заместитель 
председателя комитета ГД по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления Рамазан Абдулатипов 
15 ноября в Москве в ходе пресс-конференции на тему «Стратегия государственной национальной политики России», 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Мы ездили в разные субъекты РФ. Мы встречались с профессорами, которые до сих пор используют советскую 
терминологию. В газетах фразеология та же самая. Почему Хакасия, где 12% хакасов — национальный субьект, 
а Рязанская область — безнациональная? Мы почему-то пытаемся доказать, что русские — безнациональные. 
А в результате получается, что русские оказываются под завалами национальной политики. Более всего пострадали 
25 миллионов, которые не нашли себя», — подчеркнул Абдулатипов.

Новая стратегия, по его словам, представляет модель совместного и компактного проживания российских наций: «Наше 
общество формируется на русском культурном доминанте. То же самое касается русского языка. Российская нация — 
этнонациональная идентичность россиян. Да, мы имеем огромный исторический опыт, у нас общие дети, но пришёл этап, 
когда нам придётся заново жить вместе в многонациональном сообществе, если мы хотим сохранить страну. Если нет — 
будут развалы и дальше. Стратегия — это модель жизни вместе. Исходя из статьи президента РФ Владимира Путина, 
это — гражданско-патриотическая модель национальной политики».

Напомним, 1 декабря 2012 года планируется принять Стратегию государственной национальной политики России 
до 2025 года, подготовленную Советом при Президенте РФ по межнациональным отношениям. Эксперты полагают, что этот 
документ должен включить механизмы регулирования межнациональных отношений в России. Они также напоминают, что 
документ назревал в последние годы, и в пример приводят события на Манежной площади в декабре 2010 года.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31173.html

Путин образовал комиссию по вопросам развития авиации общего 
назначения
Президент России Владимир Путин подписал указ об образовании Комиссии при президенте по вопросам развития 
авиации общего назначения. Об этом 15 ноября сообщает пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

В соответствии с утверждённым положением, комиссия образована в целях координации деятельности органов 
исполнительной власти всех уровней и организаций по формированию единой государственной политики в области 
авиации общего назначения, разработке стратегии и программ развития авиации общего назначения.

В числе основных задач комиссии указано обеспечение согласованных действий органов исполнительной власти 
по разработке и реализации основных направлений государственной политики в области авиации общего назначения; 
разработка основных направлений совершенствования нормативно-правового регулирования в этой области, координация 
и контроль реализации программ развития авиации общего назначения; обеспечение эффективности и прозрачности 
деятельности организаций с государственным участием в этой сфере.

Комиссия займётся рассмотрением предложений о структурных преобразованиях в области авиации общего назначения 
и обеспечением согласованных действий органов исполнительной власти по их реализации; разработкой мер 
по модернизации предприятий, работающих в области гражданской авиации, развитию аэродромной сети, 
совершенствованию системы подготовки и переподготовки пилотов, координацией деятельности органов власти 
и организаций по реализации таких мер.

Также в число задач комиссии войдёт рассмотрение программ перспективного развития авиации общего назначения, 
включая долгосрочные и инвестиционные программы, и анализ их фактического выполнения, а также разработка мер, 
направленных на реализацию государственной политики в данной области; определение основных направлений 
и перспектив развития авиации общего назначения, в том числе авиационной инфраструктуры, а также рассмотрение 
предложений по повышению эффективности её использования; определение мер, направленных на обеспечение 
интересов государства при реализации государственных программ в этой сфере.

Кроме того, комиссия будет рассматривать предложения по совершенствованию законодательства РФ о налогах и сборах 
в целях стимулирования развития авиации общего назначения, включая разработку новых систем налогообложения 
по отдельным направлениям деятельности; рассматривать законопроекты, направленные на реализацию государственной 
политики в области авиации общего назначения; проводить анализ эффективности расходования бюджетных средств 
на развитие авиации общего назначения.

Состав комиссии должен утверждаться президентом. Председателем комиссии является помощник президента, который 
определяет основные направления деятельности комиссии, даёт поручения членам комиссии, органам исполнительной 
власти и организациям по вопросам, связанным с решением возложенных на комиссию задач, и контролирует 
их исполнение. В целях эффективного осуществления своей деятельности комиссия может создавать рабочие группы для 
подготовки предложений по отдельным вопросам, руководители и состав которых также утверждаются председателем 
комиссии.
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Указом президента председателем новой комиссии назначен его помощник Юрий Трутник, заместителем председателя 
утверждён министр транспорта Максим Соколов, ответственным секретарём комиссии назначен советник президента 
Игорь Левитин. Всего в состав комиссии вошли 26 человек, в том числе министр по вопросам «открытого правительства» 
Михаил Абызов, председатель совета директоров ЗАО «Авиа Менеджмент Груп» Евгений Андрачников, 
главнокомандующий ВВС Виктор Бондарев, первый замгендиректора ООО «Новапорт» Александр Бородин, 
гендиректор ООО «Авиационный комплекс «Руза» Юрий Выходцев, президент «Объединённой федерации сверхлёгкой 
авиации России» Владимир Забава, президент «Федерации авиационного спорта России» Владимир Иванов, 
замминистра внутренних дел Виктор Кирьянов, руководитель Росавиации Анатолий Нерадько, начальник авиации МЧС 
России Сергей Фёдоров и другие.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31174.html

Всемирный день снега отметят 20 января
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

Международная федерация лыжного спорта (FIS) 20 января 2013 года проводит Всемирный день снега (World Snow Day), 
который будет проходить одновременно по всей планете, сообщает FIS.

Проект направлен на популяризацию зимних видов спорта во всем мире. В прошлом году к празднику, который проходил 
впервые, подключились 37 стран и 225 организаций. В том числе Армения, Австралия, Австрия, Беларусь, Китай, Чехия, 
Франция, Германия, Индия, Италия, Япония, Норвегия, Португалия, Польша, Румыния, Греция, Эстония, Россия.

В первом Всемирном дне снега принимали участие более 200 тысяч человек, а на сайте проекта, созданном в июне 
2011 года, зафиксировано 300 тысяч просмотров.

От нашей страны в проекте принимали участие горнолыжный комплекс «Абзаково» (Магнитогорск), фанпарк «Бобровый 
лог» (Красноярск), курорт «Роза Хутор Резорт» (Сочи).

На сегодня о своём намерении присоединиться к проекту заявили 72 курорта и города из 20 стран. Это на 38% больше, чем 
в середине ноября 2011 года. Регистрация участников продлится до 15 декабря.

Организации, заинтересованные в проведении Всемирного дня снега, получат от оргкомитета проекта рекомендации 
и советы по проведению праздника. Однако FIS призывает всех проявлять творческий подход и креативность.

Особое внимание участники проекта уделяют привлечению к зимнему отдыху и спорту семей, воспитывающих детей 
в возрасте 4-14 лет.

В рамках Дня снега будут проходить соревнования различного уровня, мастер-классы и уроки для новичков и опытных 
«снежных людей», конкурсы, игры.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31175.html

Шаг в сторону или симптом распада США: Михаил Нейжмаков
Популярность сепаратистских настроений на Западе очень часто характерна именно для регионов-«локомотивов». 
Вспомним экономически развитый Север Италии или Шотландию, на шельфе которой находится 90% нефтяных 
месторождений Великобритании. В эту тенденцию вполне вписывается Техас, на территории которого находится около 
четверти всех разведанных в США нефтяных месторождений и находящийся в лидерах страны по уровню экономического 
развития. Да и история сепаратистских движений в Техасе весьма давняя и насыщенная. Так, в 1997 году дело дошло даже 
до вооружённого противостояния сил ФБР и вооружённых сепаратистов в Форт Дэвис. Тогда сепаратисты во главе 
с «послом Республики Техас в США» Ричардом Маклареном захватили заложников, осада базы повстанцев продолжалась 
неделю. Поэтому неудивительно, что самое большое число голосов скандальная петиция набрала именно в Техасе — 
на утро 15 ноября 2012 года в целом петицию поддержало более 100 000 человек, а в этом штате — более 60 000.

Тем не менее, даже 60 000 человек — капля в море примерно 25-миллионного населения Техаса. Да и элиты штата явно 
не заинтересованы в его сецессии. Именно в «Штате одинокой звезды» расположены головные офисы крупнейших 
нефтяных корпораций (в том числе ExxonMobil, ConocoPhillips, Marathon Oil), а также ведущие предприятия военно-
промышленных компаний (таких, как Lockheed Martin и Bell Helicopter Textron). Их интересы связаны именно с сильными 
США, ведущими активную внешнеполитическую экспансию, «развод» Техаса с Вашингтоном им совсем ни к чему. Куда 
ветер дует, явно понял и техасский губернатор Ричард (Рик) Перри. Если в апреле 2009 года он ещё позволял себе намёки 
на то, что Техас может выйти из состава США, то в ноябре 2012 года, как раз в связи с появлением данной петиции, заявил, 
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что «верит в могущество союза (то есть США) и не считает, что его состав необходимо изменить».

Поэтому петиция о предоставлении ряду штатов права свободного выхода из США (подавляющая часть подписантов 
которой связана именно с Техасом), вероятно, так и останется лишь бумажным протестом низовых активистов. Симптомом 
скорого распада США она не является.

политолог Михаил Нейжмаков специально для ИА     REX  

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31176.html

Защитники архитектурного наследия просят Шойгу исправить прежние 
ошибки Минобороны: открытое письмо
Общественное движение «Архнадзор» обратилось к новому министру обороны Сергею Шойгу с просьбой устранить 
нарушения в области охраны культурного наследия, которые были допущены в Москве «в результате действий или 
бездействия» прежнего руководства ведомства. ИА     REX   публикует открытое письмо членов координационного совета 
движения.

«Уважаемый Сергей Кужугетович!

В эти дни предметом широкого общественного обсуждения стали имущественные правонарушения, допущенные при 
прежнем руководстве министерства обороны. Мы считаем необходимым сообщить вам о фактах нарушений 
законодательства в области охраны культурного наследия России, имевших место в Москве в результате действий или 
бездействия бывшего руководства министерства обороны. Эти нарушения представляются нам не менее значимыми, 
поскольку утраты культурного наследия, в отличие от имущественных, всегда безвозвратны. Более того, они наносят 
серьёзный ущерб престижу государства.

1. Летом 2012 года по приказу руководства министерства обороны был перекрыт для прохода граждан Большой 
Знаменский переулок на участке от улицы Знаменка до Колымажного переулка. Это беспрецедентное и не имеющее 
никаких законных оснований распоряжение не только создало неудобства для жителей окрестного района. На закрытой 
«режимной» территории оказался объект культурного наследия федерального значения — особняк Сергея Щукина 
(Б.Знаменский переулок, 8). Этот дом, на протяжении многих десятилетий включавшийся в популярные экскурсионные 
и туристические маршруты, в начале ХХ столетия принадлежал известному меценату и коллекционеру Сергею Ивановичу 
Щукину, здесь им была создана уникальная коллекция европейской живописи, картины из которой в настоящее время 
занимают видное место в экспозициях Государственного Эрмитажа и ГМИИ имени А.С. Пушкина.

Дом является незаурядным образцом архитектуры XVIII-XIX веков, и воспрепятствование проходу к нему является 
нарушением гарантированного Конституцией РФ права граждан России на доступ к культурным ценностям, а также 
нарушением установленного федеральным законом № 73-ФЗ от 25 июня 2002 года «Об объектах культурного наследия 
(памятниках истории и культуры) народов Российской Федерации» права граждан на доступ к объектам культурного 
наследия. Перекрытие же переулка (кадастровый участок № 77:01:0001017:45), официально являющегося частью улично-
дорожной сети Москвы, проведённое под предлогом обустройства автомобильной парковки, по сути является захватом 
общедоступного городского пространства.

Дом Щукина в настоящее время используется для нужд министерства обороны РФ. Уважаемый Сергей Кужугетович, нам 
представляется, что для обеспечения обороноспособности России этот небольшой особняк не имеет принципиальной 
важности и объекту культурного наследия можно найти лучшее применение, позволяющее сделать его доступным для 
граждан нашей страны и многочисленных туристов.

2. Летом 2012 года воинской частью, размещающейся в здании бывших Фанагорийских казарм (Бауманская улица, 61), 
были начаты работы по его реконструкции. Данное здание также является объектом культурного наследия федерального 
значения — памятником истории и архитектуры XVIII-XIX веков, связанным со славной историей одной из знаменитых 
воинских частей русской армии — Фанагорийского полка, сформированного великим полководцем Александром 
Суворовым. Согласно российскому законодательству, любые работы на объекте культурного наследия, независимо от его 
собственника или пользователя, должны выполняться по проекту, прошедшему государственную историко-культурную 
экспертизу и согласованному с органами охраны культурного наследия. Вопреки закону, работы по реконструкции 
Фанагорийских казарм не были согласованы с Департаментом культурного наследия города Москвы и проходили безо 
всякого контроля со стороны специалистов. Более того, представители указанного департамента — официального органа 
власти, уполномоченного в области государственной охраны наследия на территории города Москвы — даже не были 
допущены на объект представителями министерства обороны. В настоящее время реконструкция не завершена, здание 
стоит с раскрытыми оконными и дверными проёмами, что создаёт угрозу сохранности памятника архитектуры.

Уважаемый Сергей Кужугетович, мы считаем, что министерство обороны — одно из важнейших в структуре государства — 
должно быть примером в деле исполнения законов и сбережения культурного наследия России, но никак не подавать 
примеры обратного свойства.
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По этим вопросам мы неоднократно обращались к прежнему руководству министерства обороны, но никакой реакции 
не последовало.

Исходя из вышесказанного, просим вас:

1. Отменить распоряжение прежнего руководства министерства и открыть Большой Знаменский переулок в Москве для 
свободного прохода граждан, обеспечив тем самым доступ к объекту культурного наследия — особняку Сергея Щукина;

2. Рассмотреть вопрос об использовании данного здания, позволяющем посещение его туристами и экскурсионными 
группами; одним из лучших вариантов могла бы стать передача дома Щукина в ведение Государственного музея 
изобразительных искусств имени А.С. Пушкина;

3. Обеспечить доступ сотрудников Департамента культурного наследия города Москвы и экспертов по культурному 
наследию в здание бывших Фанагорийских казарм для оценки состояния памятника архитектуры;

4. Обязать командование воинской части, занимающей указанное здание, оформить, в соответствии с законодательством, 
охранное обязательство с Департаментом культурного наследия города Москвы и согласовать проектную документацию 
в установленном законом порядке, после чего провести незамедлительные противоаварийные работы и работы 
по консервации здания на зиму.

С искренними пожеланиями успешной работы на ответственном государственном посту,

члены Координационного совета Общественного движения «Архнадзор».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31177.html

Пустые извинения и Эрдоган между двух стульев: зачем Путину лететь в 
Турцию? Станислав Тарасов
Министр культуры и туризма Турции Эртогрул Гюнай принёс извинения за грубость, если таковая имела место, 
по отношению к российским гражданам, находившимся на борту самолета сирийских авиалиний, посаженного под 
предлогом проверки наличия на борту военного оборудования и боеприпасов.

Такое заявление он сделал во время участия в работе в конференции «Туризм в турецко-российских отношениях» 
в Москве в Дипломатической академии при МИДе. По его словам, «если по отношению к российским гражданам невольно 
была проявлена некая халатность или небрежность, приношу свои извинения за это».

Но достаточно ли заявления «непрофильного» министра турецкого правительства для того, чтобы исчерпать инцидент 
с сирийским самолетом, который повлек за собой заметное охлаждение в турецко-российских отношениях, ведь обвинения 
в адрес России в «поставках боеприпасов Сирии» на борту сирийского самолета прозвучали как из уст самого премьер-
министра Турции Реджепа Тайипа Эрдогана, так и других высокопоставленных лиц руководства страны.

Затем Анкара, как сообщал официальный представитель МИД России, заявила, что «не ставит под сомнение легитимность 
груза на борту самолета, следовавшего из Москвы в Дамаск. С этого момента Москва и Анкара вступили в переговорный 
процесс о возврате захваченного российского груза. Однако, как сообщает газета Hürriyet , «несмотря на регулярные 
требования российской стороны, турецкая сторона до сих пор не дала мотивированных объяснений причин изъятия груза». 
Кроме того, до сих пор не определена точная дата, когда груз будет возвращен владельцу, да и будет ли он возвращен 
вообще.

Вот почему публичное извинение в Москве министра культуры и туризма Турции Гюная воспринимается всего лишь как 
попытка «расколоть» инцидент с сирийским самолетом на две части — так называемую гуманитарную и «техническую», 
вывести его из контекста сирийского кризиса.

А тут все гораздо сложнее, если вспомнить реплики, которыми обменялись после инцидента с сирийским самолетом 
премьер-министр Турции Реджеп Тайип Эрдоган и президент России Владимир Путин. Первый заявил, что «Москва сама 
должна знать характер находящегося груза и не ждать от Турции объяснений», второй, что «военный экспорт России может 
ограничить только Совет Безопасности ООН», но никак не Турция.

Это был признак назревающего кризиса во взаимоотношениях тандема Путин — Эрдоган, с которым многие в Турции, 
да и в России связывали феномен «чуда», возникшего в сотрудничестве двух стран за последние годы. Более того, не без 
прямого участия России в Турции стали проявляться симптомы растущих геополитических амбиций. Вот почему 
официальное уведомление о переносе даты визита Владимира Путина во время «самолетного кризиса» объективно 
приобретает не «технико-бюрократическое» (как первоначально заявляла Москва), а серьезное политическое звучание. 
Хотя бы потому, что во время несостоявшегося визита главы России в Турцию планировалось подписание не только 
важных соглашений по торгово-экономическому сотрудничеству, но и готовился пакет «сирийских инициатив». Если бы 
удалось осуществить этот сценарий, то на первый позиции выходили бы вопросы стратегического расширения торгово-
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экономического сотрудничества двух стран, а не конфликт геополитических интересов. Иной сценарий — «усидеть сразу 
на двух стульях» — практически нереален.

Это было уже очевидно во время визита в Москву в июле месяце премьер-министра Турции Эрдогана, в ходе которого 
стало ясно, что на первый план в развитии российско-турецких отношений выходят не экономические проблемы, а поиск 
путей урегулирования кризиса в Сирии.

Тогда Анкаре «развести» Москву на экономике не удалось. Москве же стало понятно, что кардинально противоположные 
позиции по сирийскому кризису приобретают не преходящий характер, и что речь надо уже вести уже о факторах 
фундаментального свойства. Как справедливо подметил профессор исследований в сфере национальной безопасности 
Военного колледжа армии США в Пенсильвании Стивен Бланк, под вопросом «всю перспектива отношений между двумя 
странами, которые имеют пока стратегическими».

Так что ситуация в Сирии- в целом, а инцидент с сирийским самолетом — в частности, начинает ломать всю дипломатию 
Анкары на российском направлении. При этом заметим, что Россия — не единственная страна, с которой у Турции 
ухудшились взаимоотношения из-за событий в Сирии. По мнению отставного турецкого дипломата Синана Ульгена, 
ситуация может еще более усугубиться в случае, если Турция «в более открытой форме примет участие в военной 
интервенции против Сирии».

Так что никакие общие форумы, в которых участвует даже Дипломатическая академия при МИД России, не в состоянии 
изменить сложную мозаику формирующихся новых российско-турецких отношений.

Нравится это или нет, но Анкара и Москва сейчас по разные стороны геополитических баррикад. И не только это. Турция 
превращается в главную разыгрывающуюся карту между Москвой и Вашингтоном, а Сирия тем самым плацдармом, 
с которого начнется процесс установления нового миропорядка на Большом Ближнем Востоке. В этом смысле можно 
согласиться с мнением известного политолога Гейдара Джемаля, который считает, что «турки ведут сегодня борьбу 
не в интересах проклятого Запада, а за переформатирование пространства, которая совпадает с повесткой мировой 
бюрократии с одной стороны и повесткой исламских радикалов с дугой».

Добавим, в этой «борьбе», где традиционно используются приемы «двойных стандартов», Турция все больше и больше 
по скатываются в «жертвенный лагерь». Вот почему турецкая газета Star, предупреждает, что если к моменту объявленного 
на 3 декабря визита в Турцию президента России Владимира Путина не будет решен вопрос с изъятым российским грузом, 
а турецкие власти на более высоком уровне не принесут публично извинения Москве за инцидент, «нельзя исключать 
появление во взаимоотношениях между двумя странами более сложных проблем».

Станислав Николаевич Тарасов — обозреватель ИА     REX  

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31178.html

Минрегион: К 2020 году половина российских семей будет способна 
купить жильё
Проект государственной программы обеспечения доступным и комфортным жильём граждан России, разработанный 
в Минрегионе, в числе прочего предусматривает меры, направленные на стимулирование платёжного спроса на рынке 
жилищного строительства. Об этом рассказал министр регионального развития Игорь Слюняев на заседании 
правительства 15 ноября, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«В результате реализации государственной программы средняя стоимость 1 квадратного метра жилья к 2018 году должна 
снизиться примерно на 20%. Доля семей, имеющих возможность приобрести жильё с помощью собственных или заёмных 
средств, может составить к 2020 году 50%», — приводит слова министра пресс-служба правительства.

Добиваться снижения стоимости квадратного метра жилья, как сообщил Слюняев, предполагается «в том числе путём 
увеличения объёмов строительства жилья экономкласса».

«Структура себестоимости жилья такова, что объём издержек, не связанных напрямую со строительством, превышает, 
по оценкам экспертов, 30%. К наиболее затратным участники рынка относят стоимость земли, инженерные 
инфраструктуры, плату за технические присоединения, короткие сроки и высокую стоимость кредитов для застройщиков. 
Снятие этой нагрузки мы рассматриваем как основание для снижения стоимости жилья на 20-25% ниже цены первичного 
рынка», — сказал министр.

Он добавил, что «в этом случае стандартный ипотечный платёж окажется доступным примерно для 15 миллионов семей».

В числе других приоритетов программы глава Минрегиона указал развитие рынка доступного арендного жилья и 
некоммерческого жилья для граждан, имеющих невысокий уровень доходов, и поддержку отдельных категорий граждан, 
которые нуждаются в улучшении жилищных условий, но не имеют возможности накопить средства для приобретения 
нового жилья. Для последней категории граждан основной формой поддержки, по словам Слюняева, станет 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/articles/31178.html
http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 16.11.12

предоставление социальных выплат на приобретение жилья, строительство индивидуального жилья, в том числе 
частичная или полная плата первоначального взноса при получении ипотечного кредита.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31179.html

Андрей Епифанцев: Неизбежность и обреченность нового назначения 
Сердюкова
Назначение Анатолия Сердюкова советником главы «Ростехнологии» свидетельствует о том, что никакой реальной 
борьбы с коррупцией у нас в стране не происходит, а то, что мы видим, является внутриклановыми склоками, 
представленными обществу как борьба с коррупцией.

Сразу после начала коррупционного скандала в Министерстве Обороны (МО), одному моему знакомому позвонил 
следователь СКР, насколько я понимаю, тоже принимающий участие в деле Сердюкова. Позвонил он по своему вопросу, 
совершенно не связанному с обысками в МО, но когда мой знакомый по-дружески спросил его можно ли ожидать посадки 
Сердюкова, тот ответил предельно откровенно: «Ну что вы, он же человек команды».

Это и есть предельно концентрированная сущность происходящего. Команда Путина и команда российского народа — это 
две разные команды, интересы которых не совпадают. Если народ ожидает от власти элементарной честности, 
самоочищения, реальной, а не фиктивной борьбы с коррупцией, то власть заинтересована в сохранении команды ради 
сохранения существующих порядков, включающих для нее полное всевластие, неподконтрольность гражданам 
и возможность личного обогащения.

После событий прошлого года игнорировать требования народа демонстративно и напрочь Владимир Путин не может, 
но и на борьбу с коррупцией он тоже не может пойти потому, что она в первую очередь означает борьбу с его собственной 
командой, а гидра, как мы знаем, не может биться с собственным хвостом!

Если мы гипотетически представим, что невозможное возможно и что президент России начал реально бороться 
с коррупцией, это будет означать, что он начнет бескомпромиссную борьбу со своим собственным окружением и своими 
собственными назначенцами — тем самым слоем, который, по сути, делает его самого и без которого он сам реальной 
силы не представляет. При этом, как только высшие чиновники убедятся, что происходящее — это не результат 
внутриклановой борьбы, поданный в виде борьбы с коррупцией, а действительно борьба с коррупционерами, а значит 
их собственная голова может лечь на плаху следующей, они начнут покидать команду президента с космической 
скоростью. В этом случае ради сохранения собственной безопасности и состояния, «нажитого непосильным трудом» 
на ниве госслужбы, система очень быстро отторгнет самого Путина и тогда его будущее будет, как минимум, безрадостно, 
если не сказать больше. Гораздо больше.

Именно поэтому мы видим имитацию борьбы с чиновничеством, когда наиболее одиозных, проворовавшихся 
и ненавидимых народом членов «команды» просто убирают с теплых местечек и пересаживают в другие, не менее теплые 
места. Именно поэтому с Анатолием Сердюковым ничего не может случиться, так как его благополучие, по сути, является 
благополучием самого Владимира Путина и гарантией незыблемости системы.

Утверждая так, я не открываю Америку. Не видеть этого не может только слепой.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31180.html

Дочка в ответе за «дочку»: вновь о московской квартире Гульнары 
Каримовой
Асимметричный ответ, которым Москва удостоила Ташкент за его попытку «скушать с потрохами» бизнес российской 
телекоммуникационной компании МТС в Узбекистане, оказался на редкость эффективным. Утечка информации, спущенная 
в конце октября в российские СМИ «анонимными источниками в аппарате Государственной Думы», об аресте, наложенном 
на элитную квартиру в центре Москвы стоимостью около 10 миллионов долларов, принадлежащую дочери президента 
Узбекистана Гульнаре Каримовой, произвела должное впечатление на Ташкент.

Как утверждалось в прессе, арест был произведен в рамках уголовного дела о незаконном вытеснении с узбекского рынка 
российского оператора мобильной связи. Уже через несколько дней, 8 ноября, в спешном порядке, на неделю раньше 
срока, назначенного для рассмотрения апелляции компании «Уздунробита» (узбекской «дочки» МТС), Ташкентский 
городской суд отменил решение суда первой инстанции об обращении в доход государства имущества «Уздунробиты». 
Одновременно суд признал обоснованными финансовые претензии к узбекской «дочке» МТС в размере 600 миллионов 
долларов с возможностью выплаты этой суммы в рассрочку в течение 8 месяцев. В головной штаб-квартире МТС в Москве 
выразили удовлетворение этим решением Ташкентского суда и дали понять, что это только начало пути в поисках 
компромисса с узбекскими властями.
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Как только стало известно о досрочном рассмотрении в Ташкенте апелляции, поданной компанией «МТС-Узбекистан», 
«компетентные источники» в Москве опровергли слухи об аресте, наложенном на роскошную недвижимость «узбекской 
принцессы» (трехуровневая квартира площадью 420 кв. метров в жилом комплексе «Камелот» на Комсомольском 
проспекте). «Данная информация не соответствует действительности», — заявил источник информагентству «Фергана», 
подчеркнув, что для решения суда об аресте недвижимости Каримовой «нет никаких правовых оснований».

Таким образом, Москва и Ташкент практически вернулись к исходным позициям, они их еще не «обнулили» окончательно, 
но будут двигаться в этом направлении. А усилия российских властей, вступившихся в защиту отечественного бизнеса в 
Узбекистана, оказались неожиданно успешными. Как свидетельствуют информированные конфиденты автора в российских 
правительственных структурах, в Ташкент в последнее время «по различным каналам отправлялись различного рода 
сигналы, в том числе и на самый верх», в которых, не называя конкретных имен, обозначались пути разрешения 
деликатной проблемы, связанной с рейдерской атакой на российский бизнес в Узбекистане. И, если судить по последним 
событиям, только преданный гласности «нехороший» наезд в Москве  на «нехорошую квартиру» дочери президента 
Узбекистана возымел свое действие.

Особую пикантность этим событиям придает крайне щепетильный характер отношений, в котором сегодня пребывают 
Москва и Ташкент в результате июньского демарша узбекского лидера Ислама Каримова, объявившего о готовности 
Узбекистана приостановить свое участие в Организации Договора о коллективной безопасности. Утверждается, что это 
стало следствием, мягко говоря, «разочарования» г-на Каримова тем, что его соображения о направлениях дальнейшей 
деятельности ОДКБ, высказанные им в узком кругу президентов на московском саммите Организации в декабре прошлого 
года, не были должным образом учтены в подготовленных штаб-квартирой ОДКБ проектах документов.

В Москве, как и в других столицах СНГ, уже привыкли к своеобразию политического и человеческого темперамента 
узбекского президента, и похоже, что называется,  готовы снисходительно «делить на шесть» объявляемые им решения. 
Здесь, очевидно, полагают, что просматриваемые за объявленным Ташкентом выходом из ОДКБ стоит стремление 
«поиграть» с США или  ЕС в расчете получить от них какие-либо дивиденды политического либо финансового свойства, и 
относятся к этим надеждам скептически, мол, эти игры ненадолго…  И, в конце концов, Узбекистан, так или иначе, 
вынужден будет вернуться к тренду на тесное и геополитически обоснованное сближение с Россией. Поэтому в 
принимающей решение российской властной элите возобладала тенденция на предусмотрительно-примирительную 
тактику реагирования на резкие демарши Ташкента. В Москве ожидают, что 19 декабря на очередном саммите ОДКБ, где 
будет обсуждаться приостановление участия Узбекистана в Организации, его желание будет удовлетворено, но так, что 
«дверь» для возвращения захлопнута не будет. Как это будет соответствовать уставным документам ОДКБ, сказать никто 
не берется, ведь они не предусматривают такой юридической нормы, как «приостановление» членства…

Впрочем, эти формальности мало кого заботят в структурах Организации, точно так же, как в руководстве ОДКБ 
постарались избежать лишних вопросов в 2006 году. Тогда в Сочи после встречи Путина и Каримова было объявлено, что 
Узбекистан снова стал членом Организации, вернувшись туда после отказа в 1999 году подписать протокол о 
пролонгировании своего участия в системе Договора о коллективной безопасности СНГ (он был преобразован в 
Организацию только в 2002 году), подписанного в Ташкенте 15 мая 1992 года (после 1999 года этот договор перестали 
называть Ташкентским). Ни российский, ни узбекский президенты тогда ни словом не обмолвились, что для юридически 
полноправного членства в ОДКБ Ташкенту необходимо подписать десятки документов, принятых странами-членами 
Организации за предыдущие годы. За шесть лет, прошедших с того времени, Узбекистан так и не сделал этого в полном 
объеме, так что, строго говоря, членом ОДКБ он так и не стал.

Отсюда следует, что проблема членства Узбекистана в ОДКБ, обсуждение его маневров типа «вошел, посидел, потом  
вышел, передумал, снова вошел, постоял и опять аккуратно, не закрывая дверь, вышел», говорит не столько о самом 
Узбекистане, сколько о проблемах военно-политического пространства, выстраиваемого Москвой вокруг себя. 
Эффективность обеспечения безопасности этого пространства, которую призвана гарантировать ОДКБ, выглядит все еще, 
как говорил философ, «вещью в себе, сиречь непознаваемой».

Аркадий Дубнов, обозреватель "Московских новостей", специально для "Новой Газеты Казахстан"

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31181.html

Путин: Необходимо увеличивать вклад малого бизнеса в ВВП
Президент России Владимир Путин считает, что государство должно стимулировать вклад малых и средних предприятий 
в ВВП страны. Об этом он заявил 15 ноября на встрече с руководством общественного объединения предпринимателей 
«ОПОРА России», передаёт корреспондент ИА     REX  .

Открывая встречу, глава государства отметил, что «в последнее время наметился очень хороший диалог между 
правительством и бизнес-сообществом — и прежде всего через объединения предпринимателей». «Количество малых 
и средних предприятий у нас растёт, но этот уровень ещё далёк от того, на котором он должен был бы находиться», — 
сказал Путин.

Он обратил внимание, что «в странах с развитой рыночной экономикой процент малых и средних предприятий, или 
их вклад в общую копилку ВВП, больше, чем у нас». «У нас где-то 21-22%, в США — 50%, в других странах — ещё больше. 
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В Китае, по-моему, уже 60 с лишним процентов, в Индонезии больше. И целый ряд стран с развитыми рыночными 
экономиками и с развивающимися — у них выше показатель, чем у нас. Безусловно, мы должны двигаться в этом 
направлении», — сказал президент.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31182.html

Российские чиновники не готовы к полноценному общению в сети: 
мнения блогеров
Администрация президента РФ рекомендовала губернаторам использовать микроблоги Twitter как официальный 
ресурс, а не для свободного и необязательного общения. В противном случае, крупным чиновникам будет запрещено 
общение в социальных сетях. Сервисом Twitter пользуется значительное число министров и губернаторов, причём 
некоторые из них пользуются микросообщениями весьма часто: кировский глава Никита Белых сделал уже более 
24 тысячи твитов, ивановский Михаил Мень — более 11 тысяч, а глава Петербурга Георгий Полтавченко — около 
5 тысяч.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Почему российские чиновники выбрали для общения Twitter?».

Результаты опроса по теме «Почему российские чиновники выбрали для общения Twitter?» 

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников опроса
 

Потому, что Twitter удобен, мобилен и популярен 65 8%

Подражают Медведеву, которому вполне подходил формат 
140 символов, а не, к примеру, 1488 символов

97 12%

Не готовы к полноценному общению, — как из-за недостатка 
времени, так и совести

549 67%

Трудно ответить. 46 6%

Свой вариант ответа. 53 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Владимир Веселов:

У нас ведь как? Вспомните историю: Главный любит кабанчиков пострелять — все чиновники на охоту собираются! 
Главный теннисом балуется — чиновники, задыхаясь, на корт! Главный на лыжах в горы — и они туда же — ноги ломать! 
А теперь и блогерами стали.

Alex Gudman:

Какой же из чиновника блогер? Заставь их написать сочинение на любую тему, как раньше писали на выпускных экзаменах 
в школе или вступительных в вуз, вот где будет смех. Конечно, писать без секретарей-референтов, а в аудитории, и сдать 
свои гаджеты. Вроде была попытка писать изложение чиновниками и то по желанию, но первый опыт показал полную 
безграмотность и эксперимент тихонечко закрыли. В устной форме не могут высказать свои мысли, одни штампы. 
Твиттер — это СМСки, которые могут прочитать все желающие, и создан для тинэйджеров, которым и 140 знаков много для 
выражения мысли.

Валерий Соколов:

Чиновник всегда идёт в «ногу со временем». Возьмут на работу пару девчушек и будут те за них отписываться (не барское 
это дело с народом говорить, да и указ руководства выполняется).

Зоя Сербинова:

А разве аудитория социальных сетей и блогосферы готова к цивилизованному обмену мнениями с чиновниками? Я говорю 
о большей части блогеров, к сожалению. Нецензурщина, брань, оскорбления всего и всякого недоступного понимания ими 
мнения, пошлятина просто. Такое мнение складывается о России, а ведь это совсем не «креативная» часть населения, как 
пытаются некоторые утверждать. Увы!

Владимир Журин:

В Твитере легко отфутболить — см. туда-см. сюда, короче, «Приходите завтра!» А на других социальных сервисах 
придется давать развернутый ответ, потому, как и спросить могут развернуто и по широкому кругу вопросов! А под напором 
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комментариев, можно и лишнее сболтнуть! Вот только вопрос: если столько много пишут — когда им своим делом 
заниматься? Может им в журналисты лучше податься?

boris chernovskiy:

Чиновникам не интересен вопрос, который им может быть задан в Твиттере. Им самое главное засветится. К тому же 
формат Твиттера не позволяет вести дискуссию. Само слово твиттер происходит от слова «твит» — чирикать. «Чирикнуть» 
проще, чем конкретно и развёрнуто ответить! По формату подходит тем, у кого мозгушки размером с воробьиные — 
чирикнул — и тут же высказал все содержимое мозгов, души и сердца.

Добавим, что опрос проводился с 9 по 14 ноября. В нём приняли участие 810 блогеров, оставивших 49 комментариев 
по теме опроса.

Напомним, что, по мнению эксперта ИА REX, публициста Кирилла Мямлина, во-первых, это было боярское копирование 
действий «царя Димитрия». «Во-вторых, ответ в самом вопросе — „бояре ака чиновники“ в подавляющем большинстве 
не готовы к полноценному общению, — как из-за недостатка времени, так и совести. Вариант скудоумия так же 
не исключается», — отметил эксперт.

В то же время эксперт ИА REX, бизнес-тренер Людмила Богуш-Данд (Украина — США) считает, что с Твиттером легче 
и проще работать, он не требует особого внимания и дает меньше очевидной обратной связи. «Кроме того, в нем легче 
прикрыть косноязычие и оправдать безграмотность», — подчёркнула эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31183.html

Трудовые мигранты едут на заработки не только в Россию, но и в 
Казахстан
Россияне привыкли считать, что потоки трудовых мигрантов из Средней Азии стремятся исключительно в крупные города 
РФ. Но, как показывают данные миграционной полиции Казахстана, только за январь-октябрь текущего года в Астану 
по работе и на заработки приехали более 120 тысяч иностранцев и жителей других регионов республики, что немало для 
города с населением в 734 тысяч человек.

«По данным управления миграционной полиции департамента внутренних дел города Астаны, за период с января 
по октябрь 2012 года из других областей Казахстана в Астану прибыли 41 620 граждан. Временно зарегистрировано 81 278 
иностранных граждан», — говорится на официальном сайте столицы.

Из дальнего зарубежья в Казахстан чаще всего прибывают граждане (7 117 чел.), которые здесь, как и в соседней Киргизии 
активно ведут торговый, строительный и банковский бизнес. На втором месте — приезжие из КНР (3 733 чел.).

Среди стран СНГ наибольшей популярностью Астана пользуется у граждан Узбекистана (30 999 чел.) и Киргизии 
(11 379 чел.) Для жителей Средней Азии Казахстан нередко выступает соперником РФ в конкуренции за трудовые ресурсы: 
уровень жизни здесь сопоставим с российским, на огромной территории (2,7 млн кв. км) здесь проживает порядка 16 млн 
человек, что, естественно, приводит к дефициту кадров в растущей экономике страны. Кроме того, узбеков и киргизов сюда 
привлекает близость языков и культур. После того, как Астана получила столичный статус и начала активно строиться 
и развиваться, сюда в поисках заработка устремились жители других регионов Казахстана. Как видно из данных, 
приведённых миграционной полицией, они и сейчас составляют более половины всех, приезжающих в столицу.

Интересным фактом стало значительное количество гостей казахской столицы, прибывших из России. Возможно, часть 
из них — бывшие казахстанцы, получившие российское гражданство. Но, как отмечает министерство финансов республики, 
создание Таможенного союза благотворно повлияло на развитие экономического сотрудничества Казахстана и России, 
за первый год существования общего таможенного пространства в РК на 10% выросло число предприятий с участием 
российского капитала, что не могло не сказаться на численности россиян, приезжающих в Казахстан с деловыми целями.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31166.html

Автомобильные доверенности упразднят в России в ноябре
Для управления автомобилем больше не потребуется доверенность. Как сообщили 15 ноября в пресс-службе ГИБДД, 
соответствующее постановление 12 ноября издало правительство, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Данным постановлением, в частности, из пункта 2.1.1 Правил дорожного движения РФ исключается обязанность водителя 
механического транспортного средства в случае управления им в отсутствие его владельца иметь при себе 
и по требованию сотрудников полиции передавать им для проверки документ, подтверждающий право владения, или 
пользования, или распоряжения данным транспортным средством (доверенность)», — говорится в сообщении.
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Кроме того, постановление увеличивает с 5 до 10 дней срок в течение которого механические транспортные средства 
и прицепы должны быть зарегистрированы в ГИБДД после их приобретения или таможенного оформления. 
Соответствующие изменения вносятся в постановление правительства «О государственной регистрации 
автомототранспортных средств и других видов самоходной техники на территории РФ».

Постановление правительства от 12 ноября 2012 года № 1156 «О внесении изменений в некоторые акты Правительства 
РФ» вступит в силу по истечении семи дней после дня его официального опубликования в «Российской газете». 
Ожидается, что документ будет опубликован в пятницу, 16 ноября. Таким образом, доверенности на управление 
автомобилем в России будут отменены уже 24 ноября.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31184.html

Бывшему замглавы Минрегиона предъявлено обвинение в 
мошенничестве
Бывшему заместителю главы Минрегиона, председателю правительства Пермского края Роману Панову предъявлено 
обвинение в мошенничестве в особо крупном размере в рамках дела о хищении бюджетных средств, выделенных 
на подготовку саммита АТЭС. Об этом 15 ноября сообщает пресс-служба Следственного департамента МВД России, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

Чиновник  обвиняется  в совершении  преступления,  предусмотренного  частью  4 статьи  159  Уголовного  кодекса 
РФ «Мошенничество,  совершённое  организованной  группой  в особо  крупном  размере»,  которая  предусматривает 
наказание до десяти лет лишения свободы.

Как  уточняют  в пресс-службе,  в настоящее время  следствием устанавливается  причастность  к совершению указанного 
преступления ещё ряда должностных лиц Минрегиона России и сотрудников Дальневосточной дирекции Минрегиона.

Отметим, что Роман Панов вплоть до весны 2012 года также курировал в ведомстве программы экономической помощи 
России  в адрес  Южной  Осетии  и был  непосредственным  начальником  тогдашнего  премьера  республики  Вадима 
Бровцева, расследование деятельности правительства которого также уже начато в Южной Осетии.

Напомним,  МВД  8 ноября  объявило  о выявлении  сотрудниками  главного  управления  экономической  безопасности 
и противодействия коррупции факта  хищения более 93     млн рублей   бюджетных денежных средств, выделенных на одно 
из направлений деятельности в рамках подготовки и проведения саммита АТЭС во Владивостоке.

9 ноября  Роман  Панов  был  задержан  в качестве  подозреваемого,  а 10 ноября  Тверской  суд  Москвы  удовлетворил 
ходатайство следствия о его аресте.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31186.html

За Обаму на месте американцев проголосовали бы 48% россиян: ВЦИОМ
Будь россияне на месте американцев 48% проголосовали бы на выборах президента США за Барака Обаму. Но при этом, 
от его победы на выборах респонденты не ждут особых перемен в отношениях России и США, сообщили корреспонденту 
ИА     REX   социологи всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

Подавляющее большинство россиян знают о том, что в США состоялись президентские выборы (93%), а о победе Барака 
Обамы известно 75% опрошенных. Лучше остальных информированы о результатах голосования сторонники 
непарламентских партий (84%) и жители обеих столиц (87%). И лишь 6% респондентов впервые услышали о прошедших 
выборах в ходе опроса. Больше всего таких респондентов оказалось среди селян (10%).

На месте американцев, Барака Обаму поддержал бы на выборах каждый второй россиянин (48%), а за Митта Ромни 
отдали бы голоса лишь 4%. Для сравнения, в 2008 году Обаму поддерживали менее охотно (38%). Каждый третий 
проигнорировал бы выборы (34%). Обаму наиболее охотно поддержали бы молодые россияне (56%) и сторонники 
непарламентских партий (56%).

Две трети опрошенных уверены, что с избранием Обамы президентом на второй срок, серьёзных изменений в отношениях 
между Россией и США не произойдёт (65%, в 2009 году — 32%). Так думают прежде всего сторонники КПРФ (77%) и жители 
городов-миллионников (69%). По сравнению с ожиданиями россиян после прежних выборов американского президента, 
респондентов, ожидающих улучшения двусторонних отношений, стало меньше (с 38 до 25%). Как правило, это 
приверженцы непарламентских партий (34%), москвичи и петербуржцы (30%). По-прежнему в меньшинстве те, кто 
высказывает пессимистичные прогнозы развития российско-американских отношений после избрания Обамы (5%).

Россияне склонны относиться к Обаме безразлично (40%, в 2009 году — 36%). Но, по сравнению с началом первого 
президентского срока Обамы, респонденты стали воспринимать его более позитивно. Россияне стали чаще отмечать, что 
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относятся к нему с уважением (с 11 до 19%) и симпатией (с 12 до 17%). За два года выросла и доля тех, кто доверяет ему 
(с 4 до 10%). И ещё 2% восхищаются Обамой. При этом надеяться на американского президенты россияне стали реже 
(с 20% в 2009 году до 12% в текущем году). Негативные эмоции по отношению к лидеру США испытывают немногие: 6% — 
недоверие, 4% — скепсис, антипатию — 3%, по 1% — разочарование и осуждение.

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 10-11 ноября опрошено 1600 человек в 138 населённых пунктах в 46 областях, краях 
и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31187.html

На выборах в городской совет Бишкека новые политические силы 
«наступают на пятки» записным фаворитам
Непарламентские партии в городском совете киргизской столицы могут существенно повлиять на расстановку политических 
сил по всей республике, пишет 15 ноября газета «Вечерний Бишкек». Выборы в горкенеш назначены на 25 ноября. 
Одновременно к урнам отправятся избиратели ещё в 24 городах и 416 райцентрах Киргизии. Но самая серьезная битва 
за места ожидается в столице. Эксперты утверждают, что от выборов в Бишкекский городской кенеш (совет) зависит судьба 
пятого созыва Жогорку Кенеша: если большую поддержку населения города наберут новые партии, то нынешний созыв 
республиканского парламента окажется в шатком положении.

По мнению председателя фонда «Прогресс» Адиля Турдукулова, даже если Жогорку Кенеш проработает весь 
положенный срок, в чём уверены не все аналитики, то его следующий созыв продублирует состав нового столичного 
горкенеша. Именно этим, считает эксперт, объясняется такое пристальное внимание к местным выборам со стороны 
республиканских депутатов. Некоторые из них даже готовы отказаться от своих мандатов, чтобы занять первую строчку 
в партийном списке на выборах в столице.

Если власти воздержатся от использования административного ресурса, полагает газета, в столичном парламенте появятся 
две или даже три новые партии, которые впоследствии смогут претендовать на места в Жогорку Кенеше.

Издание приводит данные аналитического центра Market Intelligence, согласно которым наибольшие шансы 
на прохождение в горкенеш (из числа непарламентских партий) имеет «Замандаш-Современник».

Эту же партию выделили читатели электронных СМИ, хотя голосование на сайтах информагентств не всегда даёт 
объективную картину из-за так называемых «ботов», а также пиарщиков и интернет-агитаторов, кроме того, пользователи 
интернета представляют далеко не все категории избирателей.

Политолог Марс Сариев считает, что неплохие позиции имеются у партий «Замандаш-Современник» и «Бутун 
Кыргызстан». С ним солидарен эксперт аналитического центра «Полис-Азия» Павел Дятленко. Их коллега Марат 
Казакпаев полагает, что семипроцентный барьер в горкенеш преодолеют две партии, не представленные в Жогорку 
Кенеше, — «Акшумкар» и «Замандаш-Современник».

При этом все эксперты, сходятся в одном: парламентские партии «Республика» и Социал-демократическая партия 
Кыргызстана (СДПК) — несомненные фавориты предвыборной гонки. Так что одноимённым фракциям в Жогорку Кенеше 
беспокоиться не придется — в случае перевыборов они сохранят свои позиции.

Следует сказать несколько слов о фаворитах. Партия «Замандаш-Современник» — не новичок на политическом поле 
Киргизии, но до последнего времени ей не удавалось достичь заметных успехов. В основу программы партии заложены 
принципы демократии, толерантности, стратегического партнёрства с Россией. Целевая аудитория — люди среднего и 
старшего возраста разных национальностей, в основном проживающие в городах. Партия не имеет ярко выраженной 
региональной принадлежности, но декларируемые ею ценности в большей степени присущи политическим силам севера 
страны. Недавно «Замандаш-Современник» выступил с инициативой о создании единой нации — кыргызстанец, что, 
безусловно, прибавило ему очков у национальных меньшинств по всей республике.

«Акшумкар» («Белый сокол», персонаж национального эпоса «Манас») принадлежит к северным политическим силам, эта 
партия входила в число тех, кто свергал Курманбека Бакиева в апреле 2010 года, её лидер Темир Сариев занимал пост 
министра финансов во Временном правительстве республики. Парламентские выборы в октябре того же года «Акшумкар» 
проиграл, но спустя год Темир Сариев вернулся в правительство и занял пост министра экономики по рекомендации 
парламентской фракции СДПК. У партии свой стабильный электорат: предприниматели, горожане, большая часть 
столичной молодёжи.

Партия «Бутун Кыргызстан» («Единый Кыргызстан») была создана незадолго до парламентских выборов 2010 года. 
Её возглавил бывший глава администрации президента Бакиева Адахан Мадумаров. Для прохождения в Жогорку Кенеш 
этой политической силе не хватило нескольких долей процента. В 2011 году Адахан Мадумаров принял участие 
в президентских выборах, на которых занял третье место. Партия занимает более консервативные позиции, чем 
её соперники, тяготеет к национализму, опирается на избирателей из южных регионов. Вероятно, на выборах в бишкекский 
горсовет «Бутун Кыргызстан» также рассчитывает на голоса южан, переехавших в столицу.
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Парламентские партии СДПК и «Республика» пользуются поддержкой преимущественно н севере Киргизии. Лидером СДПК 
когда-то был действующий президент Алмазбек Атамбаев, в её руководство входит мэр столицы Иса Омуркулов. 
«Республика» была создана «под выборы» предпринимателем Омурбеком Бабановым, который после уверенного 
прохождения партии в парламент занял кресло премьер-министра, которое покинул в августе этого года. Партия 
располагает хорошими материальными ресурсами и пользуется примерно одинаковой поддержкой у всех слоев населения.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31185.html

Призыв узбекского оппозиционера: Республики всей Центральной Азии, 
вооружайтесь! Ядгор Норбутаев
Лёд тронулся, господа! Процесс пошёл, товарищи!

Имеется в виду начало ныне широко развернувшейся в СМИ дискуссии по суперактуальным вопросам:

— ради какой цели Россия собирается на свои деньги перевооружать армии Киргизии и Таджикистана?

— стоит ли ей вообще этим заниматься?

Дело в том, что во время своих последних посещений двух этих республик (сентябрь и октябрь), президент России 
Владимир Путин действительно пообещал безвозмездно выделить им оружия, военной техники и снаряжения на суммы 
эквивалентные 1,1 млрд долларов непосредственно Киргизии, а Таджикистану на 200 млн долларов.

Старт дебатам был дан Владимиром Владимировичем Парамоновым («узбекским политологом», как он сам себя 
именует) на его персональном сайте «Центральная Евразия». «Возвращается     ли Россия в     Центральную Азию?»  

Отсюда-то всё и пошло-покатилось, а потому, пожалуй, именно этот изначальный диспут следует рассматривать как 
своеобразное «око тайфуна».

Вот уже в сумрачном грозовом небе показались буревестники.

Или...

Так в древние времена в преддверие великой сечи всегда поперёд противостоящих друг другу воинств выскакивали 
и начинали биться отдельные единоборцы, к примеру, те же Пересвет и Челубей на Куликовом поле. В наше время про 
таких сказали бы: «они работают на разогреве».

И немало копий харалужных было переломлено в той жестокой брани! Приведём только отдельные высказывания 
экспертов-ратоборцев.

Владимир Парамонов, как и полагается хозяину, выступил в роли своеобразного застрельщика, выдвинув на обсуждение 
тезис о том, что усиление военного присутствия России в регионе происходит исключительно в пику стремительно 
«американизирующемуся» Узбекистану. Не так ли?

Владимиру Владимировичу немедленно возразил Дмитрий Попов, руководитель Уральского регионального 
информационно-аналитического центра Института стратегических исследований.

Дмитрий Сергеевич вполне резонно высказался о том, что все усилия РФ по пролонгированию Договора о дальнейшем 
расквартировании в Таджикистане 201-ой дивизии, а также выделению средств на перевооружение таджикской армии, 
прежде всего, связаны с возможностью купирования в будущем реальной агрессии со стороны Афганистана.

Мало того, Москва была просто обязана ответить на последний вызов со стороны Ташкента, а именно на ни чем 
не прикрытое (провокативное?) посещение узбекской столицы в октябре 2012 семнадцатью американскими генералами 
и адмиралами с некой секретной миссией.

Об этом — здесь http://www.fergananews.com/articles/7512

И грянул бой!

Выпады российского политолога удачно парировала известный экономист из Ташкента Саодат Касымова. Оно спросила 
напрямую, невзирая на лица — а способны ли результаты последних действий России на самом деле блокировать уже 
наличествующие сегодня угрозы межнациональных конфликтов в отдельных республиках ЦА, нарушить успешно 
функционирующий в регионе наркотрафик и хоть чем-то в перспективе заполнить тот вакуум, который образуется сразу же 
после вывода сил НАТО из Афганистана? Не в бровь, а в глаз!
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Госпожа Касымова также выразила свои сомнения в способности нынешних (да и будущих!) правительств Киргизии 
и Таджикистана возвращать прежние долги кому бы то ни было. Зря, видать, Москва с ними «заигрывает», так как при 
первом же удобном случае эти политики-редиски немедленно переметнутся к более щедрым заимодавцам!

Браво, Саодат! Мы все тобою гордимся! Таким экономистам действительно палец в рот не клади!

Ответ не заставил себя долго ждать. Юрий Солозобов, директор по международным проектам российского Института 
национальной стратегии, не стал напрямую оспаривать женщину, однако, не мудрствуя лукаво заявил, что основной 
стратегической целью Москвы на самом деле является непосредственный выход к бывшим рубежам СССР на юге. Прямо 
так, без ложного стеснения и ненужных экивоков, выложил!

Без этого, убеждён господин Солозобов, не будет Кремлю покоя ни днём, ни ночью. В данном случае, надо понимать, цель 
оправдывает средства. Дескать, не успокоимся мы, покуда русский солдат не вымоет свои сапоги мутной амударьинской 
водой.

Затем остриё данной дискуссии сместилось в область обсуждения водно-энергетических вопросов, а военная 
проблематика временно затхла, чтобы чуть позже вспыхнуть с ещё большими силой и яростью, но уже на других 
платформах.

Два дня мы были в перестрелке.

Что толку в этакой безделке?

Мы ждали третий день.

Повсюду стали слышны речи:

«Пора добраться до картечи!»...

И картечь незамедлительно вдарила! В битву вступили орудия главного калибра.

Сам московский «Коммерсант» сообщил 6 ноября — «Киргизию и     Таджикистан вооружат российскими деньгами  ».

Квартет корреспондентов: Кабай Карабеков, Елена Черненко, Иван Сафронов, Сергей Строкань, обратили внимание своих 
читателей на действительно плачевное состояние армий двух этих горных республик.

К примеру, на их вооружении состоят гаубицы времён Второй Мировой войны... Солдат просто не во что обмундировать 
и правительство Киргизии было бы радо даже той старенькой, использовавшейся до 2009 года, б/у форме российских 
войск...

Пришлите нам, пожалуйста, сколько сможете! «Же не манж па сис жур...»!! И далее — по списку.

Ссылаясь на неназванный источник в правительстве РФ журналисты «Коммерсанта» утверждают, что основным мотивом 
упомянутой российской щедрости является желание, во что бы то ни стало, не дать американцам окончательно 
закрепиться в данном регионе. Кремлёвские власти убеждены, что если не именно они одарят страждущих вооружиться 
среднеазиатов, то это же самое совершат заокеанские благодетели. И будет худо.

Далее приводятся ссылки на мнение специалистов в данном вопросе.

Эксперт ПИР-центра Вадим Казюлин считает, что для России кроме оружия желательно было бы привнести с собой в ЦА 
ещё и «мягкую силу» (soft power). Надо, мол, привлекать к сотрудничеству не только местные элиты, но и простой трудовой 
народ...

...К берегу покрытому тропической растительностью подходит корабль под белоснежными парусами. Сошедших на берег 
матросов встречают туземцы, они привычно ожидают подарков от чужестранцев. Вождям и воинам полагаются железные 
топоры, а простым трудовым папуасам — стеклянные бусы. Эти бусы и есть — soft power.

Высказывание эксперта Московского Центра Карнеги Алексея Малашенко по данному поводу стоит процитировать 
полностью: «Это рискованный шаг с труднопрогнозируемыми последствиями. РФ не только подписывается под поддержкой 
не самых стабильных режимов в Киргизии и Таджикистане, но и делает жест, который осложнит её и без того проблемные 
отношения с Узбекистаном».

И это есть тот самый редчайший случай, когда скромный автор этих строк вынужден не согласиться с мнением 
многоуважаемого Алексея Всеволодовича. Мне кажется, что в его слова вкралась системная ошибка.

Правильно ли считать, что режимы в Киргизии и Таджикистане значительно «стабильнее», чем режим Каримова 
в Узбекистане? В чём она выражена, эта каримовская стабильность? Можно ли уверенно прогнозировать политику 
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Узбекистана, зиждущуюся на личной власти Каримова, хотя бы на год вперёд? Мало того, и в прежние, более стабильные 
времена, это сделать было крайне затруднительно.

Того и гляди, что то ли Аллах приберёт к себе Ислама-бобо в соответствии с плановым окончанием его земной юдоли, 
то ли его власть сама собой рухнет под тяжестью всё нарастающих экономических трудностей.

Потому и нельзя отождествлять интересы Каримова и интересы Узбекистана, как государства, так же, как и бессмысленно 
уравнивать сегодняшнюю Сирию с личностью Башара Асада.

Тут (11.06.2012) в дело вмешалось «Независимое военное обозрение» и началась настоящая артиллерийская дуэль. 
«Безопасность стоит денег» — так называется статья.

«Чем же, собственно, рискует Россия?» — таким сакраментальным вопросом задаётся редакция НВО. И действительно, 
чем? Тем лишь, что сбагрит киргизам и таджикам неликвидные остатки боевой техники со своих складов?

Пардон, но ведь и Киргизия, и Таджикистан являются для России некоторым образом «товарищами по оружию», боевыми 
побратимами по тому же ОДКБ?! Так кому же, если по справедливости, полагается вооружать киргизов и таджиков, как 
не России? Или прикажете держать тех среднеазиатов в роли «краснопалочников», каковое уже случалось в оные годы 
борьбы с басмачеством?

«Оружие, друзья, мы вам не доверим, так что берите в руки большие палки и — на врага»!

Нет уж, коли вы, уважаемые московиты, подвязали эти республики в одну упряжь вместе с собой, так будьте любезны 
и снабжать их овсом-фуражом, в смысле — оружием и снаряжением!

Тут-то и начинается самое интересное. Представители НВО, ради того, чтобы расставить все точки над i, обратились 
непосредственно в посольство США в Москве.

Расскажите, мол, какое именно оружие вы собираетесь оставлять в Центральной Азии по выходу ваших войск 
из Афганистана? И кому конкретно это оружие решили доверить?

Американские дипломаты несказанно удивились такой постановке вопроса.

Как это — кому? Да никому! Ишь, чего захотели! Оно, это оружие, нам ещё и самим пригодится!

Вот тебе на! Выходит, что Ислам Абдуганиевич зря сидит и дни считает до того срока, когда к нему побегут целые эшелоны 
боевой/дармовой натовской техники?!

Получается, что подбросят ему американцы «на бедность» лишь пару разодранных бронежилетов и всё? Вот это будет 
конфуз, так конфуз!

Мало того, сегодня на повестке дня у командования Альянса возник вопрос — а стоит ли вообще им эвакуироваться 
из Афганистана через Узбекистан, Казахстан, Россию и далее так?

Появился альтернативный маршрут, возможности и выгоды которого сегодня обсуждаются на полном серьёзе, благо время 
в запасе до 2014 года ещё есть.

Азербайджан, Грузия и Турция совместно предлагают воспользоваться новым путём — Баку — Тбилиси — Карс. 
Естественно, через Туркмению и Каспий.

Данный трафик в несколько раз короче «северного», а кроме того гораздо надёжней и дешевле.

При таком раскладе для американцев Ислам Каримов, со всеми его претензиями и увёртками, в упор не виден, а весь 
им ожидаемый профит окончательно накрывается медным тазом.

— Что? Оружия заиметь желаете, Ислам Абдуганиевич? — спросит его Барак Обама при случае. — Какое оружие?

Знать поторопился, выходит, президент Узбекистана, когда он в прошлый раз из ОДКБ, как подстреленный, выскочил.

Со своими пространными комментариями по данному вопросу на страницах газеты «Однако» (той самой!) выступил также 
широко известный своими выдающимися умственно-аналитическими способностями отставной капитан первого ранга, 
доктор военных наук, вице-президент Академии геополитических проблем Константин Сивков.

«Гонка за     Среднюю Азию: Россия вооружает киргизов и     таджиков  ».

С присущей ему обстоятельностью каперанга выявил в данном вопросе три наиболее выгодных для России «значения», 
а именно: геополитическое, военно-техническое и военно-стратегическое, а вслед за тем он и научно-убедительно 
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обосновал каждое из них.

Напоследок же Константин Сивков по-матросски прямо назвал всех своих оппонентов, в том числе и будущих, 
«злонамеренными мерзавцами и стопроцентными глупцами».

Ах, какие милые манеры и все отборные слова!

Следует отметить также и другие, совершенно уж экзотические публикации, авторы которых, например некий Dmitry 
Shlapentokh, утверждают, что всему виной натуральная агрессивность Узбекистана. («Узбекистан и его путь к войне», «Asia 
Times Online», Тайланд).

Этот Shlapentokh настаивает на том, что ослеплённый «анти-руссизмом» Ислам Каримов буквально ждёт-не-дождётся 
того дня, когда он наконец сможет заполучить американское оружие. Вооружившись до зубов, президент Узбекистана 
немедленно предпримет меры к тому, чтобы превратить узбекский анклав в районе киргизского города Ош в некое подобие 
воинствующего государства типа Южной Осетии или Абхазии, откуда и станет грозить Бишкеку агрессией.

Каримов-де спит и видит, чтобы подчинить себе Таджикистан или на крайняк хотя бы сменить в нём правительство 
на проузбекское.

А потому — срочно вооружайтесь, киргизы и таджики! И ничего ни бойтесь, Владимир Путин не даст вас в обиду!

И уже было совсем показалось, что нет у нашей «солнечной республики» надёжных заступников, что некому эту 
напраслину на Узбекистан опровергнуть и дать решительный отпор всем очернителям миролюбивой политики проводимой 
правительством Узбекистана во главе с президентом Исламом Каримовым.

Ан нет, нашлись. Им, таким добрым человеком, оказался не кто иной, как Координатор региональных программ Института 
востоковедения Российской академии наук, Александр Князев. («Не хочу, чтобы моя страна пачкалась в подобном...», 
«ASIA Plus»)

Эх, как хорошо звучит данный заголовок! Помните, у Высоцкого?

«Сегодня вы меня не пачкайте,

Сегодня пьянка мне до лампочки!»

Так вот, Александр Алексеевич категорически против того, чтобы Россия вооружала, да ещё задарма, Киргизию 
и Таджикистан. Почему? Да потому что, он так полагает, правительства, да и не только правительства, данных государств 
лишь только заполучив российское вооружение, сию же минуту повернут его против собственных граждан. Киргизы 
сразу же нападут на местных беззащитных узбеков, а таджикская армия срочно атакует безвинных хоргцев (или хорогчан).

Если в Москве всё-таки желают непременно осчастливить горные республики оружием, то пусть дают его исключительно 
для пограничников, сотрудников госбезопасности и милиции. А армейским структурам — категорическое нет!

Вышли они из доверия!

Да и к тому же у Киргизии и Таджикистана отсутствуют внешние враги, как таковые. Воевать им на самом деле предстоит 
с Россией или Китаем, что ли? Да это же просто смешно! Или Узбекистан на них вдруг возьмёт, да нападёт? Так такого ведь 
никто не допустит! Всё прогрессивное человечество сразу на дыбы поднимется!

Из таких заключений вытекает вполне логичный вывод — обе армии, Киргизии и Таджикистана, подлежат немедленному 
и полному разоружению!

Хватит, навоевались! Штык в землю! Бери шинель, иди домой!

Потому автор этих строк полностью согласен с Александром Князевым, по крайней мере в том, что России больше 
не следует «пачкаться» с поставками оружия, она и без того уже очень сильно замаралась, снабжая Башара Асада.

Свою позицию Александр Алексеевич подтвердил и в интервью «NEWS-ASIA».

Казалось бы, что все доводы господина Князева прозвучали вполне убедительно и в достаточном объёме. Оказывается, 
что нет.

Агентство REGNUM вывесило у себя на страницах статью «В кого будет стрелять российское оружие в Средней Азии?».

Как это — в кого стрелять? Ведь из всех предыдущих публикаций нам предельно ясно, что стрелять оно непременно будет 
только в своих же собственных граждан. Потому-то России следует отказаться от данной авантюры.
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Характерно, что автором данной статьи является тоже Князев, но не Александр Алексеевич, а Андрей Александрович.

А что же думают по данному поводу сами представители Узбекистана и в частности его высшие армейские чины? Неужели 
их не беспокоит тот факт, что соседи теперь получат огромное количество российского оружия?

Сама-то ведь узбекская армия в этом смысле уже давно сидит на голодном пайке. Они бы и рады закупить для себя что-
нибудь новенькое, да Россия больше в долг давать не собирается. Говорит — «Кредит портит отношения!». Там за вами 
уже должок в почти миллион американских долларов накопился, уважаемые узбеки. Когда расплатитесь за прошлые 
поставки, тогда новьё и просите. Или же ждите до ишачьей пасхи подарков от своих новых друзей-американцев.

И действительно — как это можно целой армии двадцать лет на старых запасах жить? Прежде всего, это касается качества 
боеприпасов. Не отсырел ли ещё тот порох в пороховницах? Не истёрлись ли окончательно траки у танков?

Лично мне приходилось как-то в своё время пользоваться патронами к охотничьему ружью с просроченным сроком 
их годности. Ну и что? Да ничего, кроме того, что в среднем из них каждый третий патрон не выстреливает, а просто 
пшикает. До этого они, эти патроны, лежали себе в сухом уютном месте всего лишь каких-нибудь семь лет. А если бы 
не меньше двадцати, как большая часть боеприпасов на армейских складах Узбекистана?

Пойдём дальше. Газета «Красная Звезда», орган Министерства обороны РФ, решила поинтересоваться реакцией своих 
узбекских коллег на последние российские оружейные инициативы. Вопрос был адресован непосредственно главе МО РУ, 
генерал-лейтенанту Кабулу Бердыеву. Расскажите, мол, как там у вас вообще обстоят дела? («Мы     располагаем   
современной армией», 07.11.2012)

Кабул Раимович в ответ как всегда отделался пустопорожними фразами .... о значительной роли президента Каримова 
в военном строительстве, о том, что узбекская армия очень даже современная и способна дать сокрушительный отпор 
любому агрессору. Короче — всё зашибись и танки наши быстры!

От «Звёздочки» следует почти провокационный вопрос:

— Господин министр, какими путями идёт оснащение вашей армии современными образцами оружия и боевой техники?

Ответ был приблизительно таков — наша армия, типа того, .... самодостаточна. Кроме того мы глубоко изучаем мировой 
рынок вооружения и на этом основании осуществляем партнёрство с отдельными зарубежными странами...

Что это значит? Ага, всё-таки, на американскую помощь надеются...

Только полагаю, что редакция «Красной Звезды», как та старушка у моря, напрасно ждала правдивых откровений 
от генерала Кабулов. Журналистам небезынтересно было бы узнать, что Кабул Раимович на этот раз от них просто-таки 
элементарно отделался.

А именно, — взял и передал им текст какой-то своей старой статьи. Так из года в год он и поступает — кто к нему 
не обратится, всем он вручает один и тот же набор слов. Вот и на этот раз не постеснялся и всучил: «В узбекскую армию — 
по конкурсу», так статья-прототип называлась в «Белорусской военной газете».

Лично я, так и вовсе убеждён в том, что узбекская армия ни с кем воевать не собирается. Ни к чему ей это, других забот 
полон рот у тех офицеров и генералов.

Это где-то там, в России министр обороны и начальник Генштаба — притча во языцех. А в Узбекистане два дедушки — 
генерал-лейтенант Кабул Бердиев и начальник объединённых штабов генерал-майор Виктор Махмудов живут тихо 
и мирно, душа в душу, чего и другим желают. Говорят знающие люди, что у них ежедневно, с утра происходит следующий 
диалог:

— Салом, Викторжан, ты чем там у себя занимаешься?!

— Здравия желаю, урток министр. Я как всегда в это время изучаю труды Нашего президента. А Вы что делаете, Кабул-
ака?

— И я тоже время даром не теряю, сейчас вот к обеду готовлюсь...

Но, увы, может случиться и так (форс-мажор), что Узбекистан всё-таки возьмёт и начнёт войну с соседями. Это произойдёт 
лишь в том случае, если сам Ислам Каримов отдаст соответствующий приказ. Он ведь, как Главнокомандующий не совсем, 
прямо скажем, в курсе армейских дел. Считает, поди, что его верные войска самые современные, самые боеспособные, 
самые сытые и другие самые-самые.

И ежели объявит он-таки кому-нибудь войну, то войска нехотя сдвинутся с места и все они нерешительным образом спустя 
день-другой куда-то побегут, поедут, полетят. А потом и остановятся, присядут, да призадумаются. Одно у них потерялось, 
другое поломалось, да и без третьего, ещё год назад украденного, никак нельзя.
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Вот так война сама собой и закончится! Так что и спорить особенно и нечего.

Ядгор Норбутаев

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31189.html

Путин призвал Нетаньяху вернуть ситуацию в секторе Газа в мирное 
русло
Президент России Владимир Путин в ходе телефонного разговора с премьер-министром Израиля Биньямином 
Нетаньяху призвал сделать всё возможное, чтобы вернуть обстановку в секторе Газа в мирное русло. Об этом 15 ноября 
сообщает пресс-служба Кремля, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Обстоятельно обсуждена напряжённая ситуация вокруг сектора Газа. Президент России призвал вовлечённые стороны 
проявить сдержанность и не идти по пути эскалации насилия, жертвами которого становятся в том числе мирные граждане, 
сделать всё возможное для возвращения обстановки в нормальное русло», — говорится в сообщении.

Ранее пресс-секретарь российского президента Дмитрий Песков сообщил журналистам, что Владимир Путин обеспокоен 
ситуацией в секторе Газа и получает информацию из региона в режиме онлайн.

Израильские военные накануне начали в секторе Газа масштабную спецоперацию под названием «Огненный столб». Атаки 
были произведены сразу с земли, воздуха и моря. Палестинские боевики ответили обстрелом южной территории Израиля. 
Число погибших в секторе Газа, по последним данным, достигло 15 человек, среди которых один ребёнок, ещё около ста 
человек получили ранения. Убит также лидер военного крыла ХАМАС Ахмад аль-Джабари. В городе Кирьят-Малахи 
на юге Израиля в результате ракетного обстрела боевиков погибли три человека.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31190.html

Рост ВВП Белоруссии замедляется из-за низких продаж калийных 
удобрений и нефтепродуктов
Темпы роста ВВП Белоруссии в последнее время снижаются, что вызвано уменьшением оптовой продажи калийных 
удобрений и нефтепродуктов. Об этом заявил замминистра экономики республики Александр Ярошенко на пресс-
конференции в Минске, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«По сравнению с сентябрём производство нефтепродуктов серьёзно сократилось», — отметил Ярошенко. По его словам, 
две крупнейшие компании страны — Белорусская калийная и Белорусская нефтяная — снизили продажи почти на 20%.

Замминистра добавил, что в октябре в республике произошло также уменьшение объёмов переработки нефти, что 
не в последнюю очередь было связано с закрытием Мозырского нефтеперерабатывающего завода на плановый ремонт.

Напомним, по данным Минэкономики Белоруссии за девять месяцев текущего года, ВВП страны характеризуется 
умеренным ростом — 102,5% к уровню января-сентября 2011 года при годовом прогнозе 105,0-105,5%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31191.html

Бюджет Белоруссии в 2012 году исполняется с профицитом
Бюджет Белоруссии по итогам десяти месяцев текущего года исполнен с профицитом в 2,1% ВВП. Об этом заявил 
замминистра финансов республики Максим Ермолович на пресс-конференции в Минске, сообщает корреспондент 
ИА     REX  .

При этом, сообщил замминистра, 1,5% ВВП составил профицит консолидированного бюджета и 0,5% ВВП — профицит 
фонда социальной защиты.

Ермолович отметил, что исполнение бюджета в течение года «осуществлялось в достаточно сложных условиях, потому как 
существует диспаритет в исполнении республиканского и местных бюджетов: если в республиканском доходы и расходы 
равны, то в местных за девять месяцев был профицит». Местные бюджеты, по его словам, получили на 4,9 триллиона 
белорусских рублей больше доходов, чем расходов.

Что касается государственного долга Белоруссии, то, как заявил Евромолович, его объём пока не создаёт особых проблем 
для бюджета республики. Внешний госдолг республики на сегодняшний день составляет порядка 21,6% ВВП при пороговом 
значении 25%, внутренний - 3,8% при пороговом значении 20%, сообщил он. 
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Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31192.html

Государство уходит от своих обязанностей: Ефим Андурский
Стратегическую задачу властей в жилищно-коммунальной сфере президент РФ Владимир Путин усматривает в создание 
условий, способствующих улучшению жилищных условий граждан России. Предложив ограничиться вопросами 
капитального ремонта, он напомнил о проекте соответствующего закона, предусматривающего использование средств 
жильцов многоквартирных домов (МКД).

Владимиру Путину следовало бы принять во внимание, что ремонт имущества является обязанностью собственника. 
Между тем, согласно приложению к Постановлению ВС РФ от 27 декабря 1991 г. № 3020-1 нежилой фонд, инженерные 
коммуникации и жилищный фонд стали собственностью муниципальных образований. Вступив в права собственников 
жилищного фонда, отдельные квартиры органы местного самоуправления (МСУ) стали передавать гражданам. К 
настоящему времени приватизировано более 80% квартир муниципального жилищного фонда, но в том-то и суть, что 
приватизация касалась квартир, а не домов в целом. Поэтому граждане, получая квартиры в собственность, право на 
прочие помещения, несущие конструкции, механическое, электрическое, санитарно-техническое и иное оборудование, 
обслуживающее более одной квартиры так и не приобрели.

Они не приобрели так называемое общее имущество, по-прежнему принадлежащее муниципальным образованиям в 
целом, несмотря ст. 36 ЖК РФ и ст. 290 ГК РФ, потому что обе они имеют сугубо декларативный характер, указывая на 
возможность такого приобретения. Но как говорится, из песни слова не выбросишь: имущество одного собственника 
передаётся другому не иначе, как в результате сделки, условия которой фиксируется соответствующим договором.

Таким образом, приняв жилищный фонд у государства, в собственность отдельных граждан или групп граждан органы МСУ 
его так и не передали. Теоретически они могли это сделать, а вот практически – едва ли. Во-первых, они не могут сложить с 
себя ответственность за жизнеобеспечение населения. Она была и остаётся за органами МСУ. А, во-вторых, колхозы, 
теоретически возможные в сельском хозяйстве, в хозяйстве городском совершенно невозможны. Собственники квартир в 
МКД могут кооперироваться, но это не освобождает собственника – муниципальное образование от необходимости 
поддерживать МКД в должном состоянии, что требует определенных познаний и навыков.

14 ноября 2012 года Комитет ГД по жилищной политике и ЖКХ рассмотрел поправки к проекту федерального закона, 
призванного узаконить обязательное саморегулирование в сфере управления МКД. Этим проектом, в частности, 
предлагается установить обязательное членство в саморегулируемой организации для ТСЖ и ЖСК, самостоятельно 
управляющих МКД; минимальный размер компенсационного взноса для членов СРО (управляющих организаций, ТСЖ, 
ЖСК) из расчёта обслуживаемой ими площади МКД – от 50 тыс. руб. до 6 млн руб.; создать Национальное объединение 
СРО в сфере управления МКД.

Государство, как видим, продолжает стратегию, направленную на свертку своей природной функции жизнеобеспечения 
населения, что касается, в частности, жилищного хозяйства. Ответственность за состояние муниципального жилищного 
фонда государство пытается переложить на безропотное российское народонаселение. И если упомянутые поправки будут 
приняты, в чем у экспертов мало сомнений, собственники квартир в МКД останутся один на один со своими проблемами, 
обусловленными постоянно ухудшающимся состоянием «своих» домов.

Как уже говорилось, жилищная стратегия России нуждается в самом радикальном пересмотре. В числе прочего это 
касается ревизии обязанностей органов МСУ, которые в соответствии с п. 1 ст. 130 Конституции РФ определяет население 
муниципального образования. Однако нет никакой уверенности в том, что население согласится, освободив от бремени 
содержания МКД органы МСУ, принять это бремя на себя. А это значит, что за состояние МКД по-прежнему будут отвечать 
органы МСУ.

Другое дело, что дома муниципального жилищного фонда они вправе передавать в доверительное управление 
хозяйствующим субъектам, выигрывающим соответствующие конкурсы. Но говорить о рынке услуг по управлению 
жилищным фондом все же не стоит: там, где речь идёт о жизнеобеспечении населения, рыночные отношения не уместны.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31193.html

Маленькая предвыборная война: Михаил Ошеров
На юге Израиля происходит небольшая война. В израильских городах звучат сирены воздушной тревоги. Израильская 
армия обстреливает сектор Газа, палестинские боевики — израильские города.

Примерно то же самое происходило здесь и в 2009 году, и в 2011 году. Сценарий был также примерно аналогичным.

Когда не гремят взрывы и не разрываются мины, бомбы и снаряды, когда на границе спокойно, отношения между 
государством Израиль и палестинским движением ХАМАС, управляющим Сектором Газа, почти идиллические. Граница 
почти закрыта — государство Израиль осуществляет блокаду Сектора Газа, являющуюся продолжением оккупации. 
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Граница Сектора Газа с Египтом также надёжно закрыта и охраняется египетскими пограничниками, участвующими таким 
образом в израильской блокаде. К вопросу об «арабском братстве». Через границу с Израилем в Сектор Газа поставляются 
жизненно важные грузы. Государство Израиль продаёт в Сектор Газа воду, электричество, продукты и промышленные 
товары — по очень ограниченному списку. Всё это поставляется в Сектор Газа не бесплатно, все поставки оплачены 
правительством Палестинской автономии и международной организацией UNRWA — The United Nations Relief and Works 
Agency for Palestine Refugees in the Near East. Государство Израиль также получает высокие налоговые отчисления 
от участников поставок товаров и услуг в Сектор Газа. Участие в поставках чего-либо в Сектор Газа — выгодный бизнес, 
и многие израильские фирмы стремятся участвовать в тендерах на поставку чего-либо в Сектор Газа. Морская граница 
Сектора Газа также блокирована государством Израиль. Палестинские рыбаки не имеют права ловить рыбу 
в территориальных водах, морской порт (равно, как и аэропорт) в Секторе Газа закрыт, в экономической зоне Сектора Газа 
государство Израиль осуществляет разведку и готовится к промышленной добыче природного газа и нефти.

Между государством Израиль и движением ХАМАС — достаточно сложные отношения. ХАМАС не контролирует полностью 
Сектор Газа. Есть несколько мелких группировок, которые ведут политическую борьбу с движением ХАМАС за влияние 
в секторе. Иногда они открывают свой самостоятельный фронт войны против государства Израиль. Солдат израильской 
армии Гилад Шалит был похищен боевиками одной из таких мелких группировок и потом передан ХАМАСу.

Последние военные столкновения государства Израиль с движением ХАМАС происходили по примерно одинаковой схеме. 
Израильские спецслужбы убивали одного из руководителей или ХАМАСа или одной из небольших группировок. В ответ 
начинался массовый обстрел Израиля — в основном соседних городов на юге. Потом начинался массированный ответ 
Армии Обороны Израиля. В 2009 году массированный обстрел сектора Газа сопровождался введением ограниченного 
контингента войск в Сектор Газа. Что примечательно, начало всех этих военных операций было связано с обострением 
внутриполитической обстановки в Израиле.

В 2009 (точнее, в конце 2008 года) израильская операция против Сектора Газа проходила перед выборами. Она тоже 
началась с точного попадания в цель израильской ракеты, но правящей на тот момент партии «Кадима» это не помогло — 
хотя она победила на выборах, правительство в 2009 году сформировал лидер партии Ликуд Беньямин Нетаньяху. В 2011 
году жаркое политическое лето, лето массовых социальных протестов израильтян было прекращено одним точным 
попаданием израильской ракеты в лидера одной небольшой группировки в Секторе Газа. Группировка в ответ на убийство 
своего лидера начала обстреливать территорию Израиля, израильская армия начала вести ответные действия и ... 
социальные протесты лета 2011 года из-за войны прекратились. Сейчас нынешнее предвыборное политическое 
обострение, обсуждение социальных и экономических провалов политики нынешнего правительства перечеркнуто одним 
точным попаданием израильской ракеты в одного из лидеров боевиков.

Государство Израиль во время этих трёх военных кампаний (2009, 2011 и 2013 гг.) не ставило задачу дальнейшего 
наведения порядка в Секторе Газа. Войны между странами обычно заканчиваются либо оккупацией, либо подписанием 
мирного договора, но три этих конфликта закончились ничем. Политическим нулём. Государство Израиль не навело 
порядок в Секторе Газа, не заключило какое-либо соглашение с руководством сектора. Стороны постреляли друг в друга 
и разошлись по углам. Но у одной из сторон по дороге были прекращены социальные протесты, в другом случае прошли 
выборы. Маленькая победоносная война с политическими прибылями от победы над собственным народом — вот чем 
обернётся гражданам Израиля нынешняя военная операция «Облачный столп». Стоит ли политическая победа 
израильской элиты жизней граждан «Единственной демократии на Ближнем Востоке», погибших от обстрелов из Сектора 
Газа, — решать это будут уцелевшие граждане государства Израиль на выборах 22 января.

Михаил Ошеров

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31194.html

«Ростехнологии» опровергают информацию о назначении Сердюкова
Информация о назначении бывшего министра обороны Анатолия Сердюкова на должность советника генерального 
директора госкорпорации «Ростехнологии» не соответствует действительности. Об этом 15 ноября заявили журналистам 
в пресс-службе компании.

«Каких-либо документов или иных официальных указаний, регламентирующих статус А.Э.Сердюкова как советника 
генерального директора или сотрудника госкорпорации „Ростехнологии“, в настоящий момент не существует», — сказано 
в сообщении.

В пресс-службе также отметили, что генеральный директор госкорпорации Сергей Чемезов с 13 ноября 2012 года 
по настоящее время находится в командировке.

«Таким образом, информация о назначении Сердюкова А.Э. на работу в госкорпорацию „Ростехнологии“ не соответствует 
действительности», — заявили в компании.

Напомним, что информация о назначении Сердюкова на работу в «Ростехнологии» ранее появилась в СМИ, однако 
официального её подтверждения не поступало. Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков 15 ноября заявил, 
что в Кремле осведомлены о новом назначении Сердюкова лишь по слухам.
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В начале месяца в Минобороны произошли крупные кадровые перестановки. 6 ноября Сердюков указом президента был 
отправлен в отставку с поста министра обороны. На его должность назначен Сергей Шойгу, до этого работавший 
губернатором Московской области, а ранее долгие годы возглавлявший МЧС.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31195.html

Парижский кубок КВН достался «Оранжевым» из Приднестровья
Новую победу одержала приднестровская команда КВН «Оранжевое настроение». На этот раз она  принимала участие в VI 
Международном фестивале-конкурсе «Русское слово, русская душа» и в Международном фестивале КВН, которые 
проходили в Париже с 6 по 8 ноября. Целью фестиваля была пропаганда русского языка и культуры в Париже, поэтому 
проходил он под патронажем Посольства Российской Федерации во Франции и президента Международного Совета 
российских соотечественников графа П. Шереметьева.

За «Кубок Парижа 2012» и звание самых смешных боролись команды из России, Люксембурга, Франции, Германии и 
Приднестровья. Зрительской аудиторией молодых людей были дипломаты с семьями и представители русской диаспоры в 
Париже, всего около тысячи человек, которые разместились в зале посольства РФ.

Почетное первое место «Оранжевые» взяли с боем. Сопровождавшая команду Инна Чурсина, председатель профкома 
студентов ПГУ, рассказывает: «Все было потрясающе, юмор был очень ярким! От России участвовала команда «Пора по 
парам», довольно сильные соперники, но мы были не хуже, а на одном уровне. Приднестровские ребята в очередной раз 
доказали, что в Европе нас знают и любят!» Поездка «Оранжевого настроения» в Париж стала возможна благодаря 
всесторонней помощи и поддержке Президента ПМР Е.В. Шевчука и Министерства Просвещения ПМР. Об этом сообщили 
ИА     REX   в Центре СМИ ПГУ.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31196.html

Студенты Приднестровского госуниверситета будут получать 
дополнительную стипендию от банка
Студенты Приднестровского государственного университета им. Т.Г. Шевченко (ПГУ) будут получать дополнительные 
стипендии - об этом сообщила 15 ноября и.о. председателя правления банка «Ипотечный» Е.А. Кожокарь.

На встрече ректора ПГУ профессора С.И. Берила с президентскими и ректорскими стипендиатами вуза было объявлено, 
что с 2013 года банком будет учреждена новая стипендия для лучших студентов, которая будет начисляться по итогам 
каждого семестра. Учредить дополнительные выплаты решили в связи с праздником – 1150-летним юбилеем славянской 
письменной культуры. Правление банка уже выбрало 31 студента, которые с нового года будут получать стипендию в 
размере 500 рублей (1 приднестровский рубль примерно равен 3 российским рублям - ИА     REX  ). Деньги будут начисляться 
на специальную пластиковую карточку. Для удобства молодых людей даже планируется установить в университете 
банкомат.

Соискателями стипендии могут быть как студенты-бюджетники, так и те, кто обучается на договорной основе, причем 
банковская стипендия является дополнением к основной по успеваемости. Ректорские и президентские стипендиаты 
получать ее не смогут. Основными критериями, по которым будут отбирать претендентов на стипендию банка «Ипотечный», 
являются хороший уровень профессиональных знаний и активная научная деятельность.

Елена Кожокарь сделала еще одно важное сообщение: студенты Инженерно-технического института, Института истории, 
государства и права и Экономического факультета, получающие специальную стипендию, смогут проходить 
производственную практику в банке «Ипотечный». По итогам практики будут отбираться лучшие молодые специалисты, 
которым гарантировано трудоустройство в банке. Об этом сообщили ИА     REX   в Центре СМИ ПГУ.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31197.html

Инфляцию в Белоруссии рассчитывают удержать в намеченных рамках
Параметры инфляции в Белоруссии до конца года могут быть удержаны в изначально намеченных рамках — порядка 20% 
за год. Об этом заявил замминистра экономики республики Александр Ярошенко на пресс-конференции в Минске, 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

«В целом, вопрос с индексом потребительских цен в республике является весьма непростым, но пока что ситуация 
контролируется», — сказал замминистра.

По его словам, индекс потребительских цен вырос в октябре на 1,8% вырос, а рост за десять месяцев составил 18,1%.
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«Что касается октября, то выросли цены на регулируемые позиции, в том числе и с энергетическим сектором (повышение 
цен на бензин — 5,2%), некоторые позиции по молоку, мясу, по алкогольным и табачным изделиям», — уточнил Ярошенко.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31198.html
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